
АлёнА ДАмбАевА �

XXI век - это время 
стремительно меняю-
щихся технологий. В 
таких условиях интел-
лектуальные продукты 
становятся все более вос-
требованными. Неуди-
вительно, что выбирая 
между фундаменталь-
ными и прикладными 
исследованиями, ученые 
все чаще делают выбор в 
пользу последних. 

П р е д с т а в и т е л и 
ульяновского научного 
сообщества - не исклю-
чение. Благоприятные 
условия для успешного 
развития инновационных 
стартапов созданы се-
годня в Ульяновском на-
ноцентре, оказывающем 
целый комплекс услуг 
для превращения науч-
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губернатор Сергей Морозов дал 
«Ульяновской правде» эксклюзив-
ное интервью, в котором обозначил 
главные направления работы власти 
по развитию новой инновационной 
экономики региона. 

В рейтинге регионов 
ПФО-2015 Ульяновская 
область уступила только 
Татарстану 
и Башкортостану.

Магнус Альм: 
Русский язык - 
очень хороший 
язык, чтобы давать 
на нем команды.

С 1 января 
ульяновцы старше 
80 лет получат 
стопроцентную 
компенсацию 
на капитальный 
ремонт МКД. 

Регион льготирует 
капремонт

стр.   4

Когда наука приносит прибыль
Востребованные инновационные 
разработки ульяновских ученых 
в обзоре «Ульяновской правды».
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ной идеи в прибыльный 
высокотехнологичный 
бизнес. В частности, здесь 
предоставляют в аренду 
уникальное оборудование, 
проводят научно-техни-
ческую экспертизу, при-
влекают финансирование, 
разрабатывают бизнес-
планы и стратегии раз-
вития. Кроме того, на 
базе наноцентров разра-

ботчики могут проводить 
опытно-конструкторские 
работы и работы по про-
тотипированию. 

Сегодня на базе на-
ноцентра создано десять 
технологических компа-
ний, запущено и в стадии 
разработки находятся 
более 90 стартапов. Идеи 
наноцентра востребованы 
в самых разных сферах. 
Например, один из пер-
вых резидентов центра  
компания «ТестГен» 
успешно вывела на рынок 
наборы для определения 
пола и резус-фактора бу-

дущего ребенка неинва-
зивным методом по крови 
беременной женщины. 
Эта продукция сегодня 
пользуется большим 
спросом по всей России. 
В нашем регионе органи-
зация наладила контакт с 
Ульяновской областной 
клинической больницей. 
«ТестГен» не только пре-
доставляет учреждению 
реактивы для определе-
ния пола и резус-фактора 
по крови матери, но и 
активно сотруднича-
ет с ее лабораторией в 
ходе разработки новых 
продуктов в области  
молекулярно-генети-
ческой диагностики.

Стартап с историей
Примеры успешной 

конвертации идеи в биз-
нес были в регионе и до 
появления наноцентра. 
Так, еще в начале 90-х 
ульяновская компания 
«Системы водоочистки» 
разработала собственную 

технологию очистки водо-
эмульсионных жидкостей. 

Сегодня она успеш-
но выпускает под ключ 
интегрированные техно- 
логические  системы и  
с и с т е м н о - и н т е г р и -
рованные комплексы 
очистки оборотных, сточ-
ных вод и водозаборов, а 
также технологических 
жидкостей в металлургии, 
машиностроении и авто-
мобилестроении. Впро-
чем, научные разработки 
по-прежнему занимают 
особое место в деятель-
ности компании. Одна из 
них даже стала поводом 
для создания дочерне-
го предприятия - ООО 
«Технохим». В 2015 году 
оно вошло в число побе-
дителей конкурса по про-
грамме «Коммерциализа-
ция» Фонда содействия 
развитию малых форм 
предприятий в научно-
технической сфере. 
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Депутаты 
требуют остановить 
коллекторский 
беспредел

АнДрей мАклАев �

В четверг, 11 февраля, на внеочеред-
ном заседании Законодательного собрания 
Ульяновской области депутаты единогласно 
приняли  обращение к председателю Совета 
Федерации Валентине Матвиенко и председа-
телю Государственной думы Сергею Нарыш-
кину с просьбой ускорить подготовку и приня-
тие федерального закона, регламентирующего 
коллекторскую деятельность в России.

Проект постановления об обращении к 
федеральным парламентариям внес на рас-
смотрение спикер Анатолий Бакаев. 

- Сегодня в нашей стране количество вы-
данных населению кредитов достигло 75 мил-
лионов, их общая сумма превышает девять 
триллионов рублей. Каждый девятый выдан-
ный кредит имеет продолжительную задерж-
ку по выплате. Почти половина просроченной 
задолженности в России передана на взыска-
ние через коллекторские агентства. Обратная 
сторона проблемы - микрофинансовые орга-
низации, выдающие ссуды по астрономиче-
ским ставкам, достигающим до 880 процен-
тов в год. Как правило, к услугам подобных 
«быстроденег» обращаются незащищенные 
категории граждан, которые не могут полу-
чить ссуду в банковских учреждениях. Мы 
хотим акцентировать внимание федеральных 
органов на необходимости скорейшего приня-
тия закона, регламентирующего деятельность 
коллекторских агентств. Требуется законода-
тельно оформить досудебные формы взыска-
ния просроченной задолженности, чтобы не 
повторялись такие вопиющие случаи, как в 
Ульяновске, когда жертвой противоправных 
действий коллектора стал малолетний ребе-
нок, - подчеркнул Анатолий Бакаев.

В своем обращении к руководителям обе-
их палат Федерального собрания ульяновские 
депутаты отметили, что одной из причин, 
способствующих возникновению и распро-
странению указанных нарушений, является 
отсутствие надлежащего законодательного 
регулирования коллекторской деятельности 
в стране, в том числе и контроля за ее осу-
ществлением. В частности, в Федеральном 
законе «О потребительском кредите (займе)» 
имеется лишь упоминание о том, что лица, 
осуществляющие соответствующую деятель-
ность, должны действовать добросовестно и 
разумно. Очевидно, что этих положений для 
регулирования сложившегося сегодня рынка 
коллекторских услуг недостаточно.



2 текущий курс

Симбирский ритм

хорошие новости

С 1 февраля библиотеки Ульяновска перешли на новый режим рабо-
ты. Теперь они открыты шесть дней в неделю, выходной - понедель-
ник. Согласно социологическому исследованию, 49% жителей горо-
да регулярно посещают библиотеки. 

С начала года в Ульяновской области родились 1302 ребенка. Для 
почти 60% семей новорожденные стали вторыми и последующи-
ми детьми. Под наблюдением врачей в регионе находятся 6899 
беременных.

В Ульяновске продолжается чемпионат мира по хоккею с мячом. 13 и 
14 февраля будут проведены игры плей-офф и стыковые матчи за 9, 7 
и 5 места. Финал состоится 14 февраля в 18.00 в «Волга-Спорт-Арене». 
Вход на все матчи группы B свободный.

Театр кукол и библиотеки 
будут сотрудничать

Ульяновский театр кукол и Централь-
ная библиотечная система подписали 
соглашение о сотрудничестве. Доку-
мент позволит сформировать активную 
культурно-нравственную среду в городе и 
создать единую систему эстетического раз-
вития детей и молодежи. В целях исполне-
ния подписанного соглашения стороны 
обязались осуществлять взаимодействие в 
проведении мероприятий, мастер-классов 
для воспитанников детских садов и обу-
чающихся образовательных организаций, 
а также приобщения горожан к богатей-
шему духовному и культурному наследию 
нашего народа.

Уровень коррупции 
снизился

В соответствии с поручением губерна-
тора Сергея Морозова осенью 2015 года в 
регионе проходило социологическое ис-
следование по вопросу оценки населени-
ем уровня бытовой коррупции в регионе. 
Исследование осуществлялось в форме 
соцопроса. Объем выборки составил 1100 
человек в возрасте от 18 лет. 

По результатам исследования 42 про-
цента опрошенных оценили уровень кор-
рупции как высокий, 4 процента - как низ-
кий, 39 процентов респондентов уверены, 
что объем коррупционных явлений в об-
ласти не меняется, 23 процента считают, 
что коррупция растет, 8 процентов замеча-
ют ее снижение. Сравнение этих данных с 
результатами аналогичного исследования, 
проведенного в октябре - ноябре 2014 года, 
показало наметившуюся положительную 
тенденцию в оценках уровня коррупции.  
Как показывают результаты исследования, 
уровень коррумпированности различных 
госструктур в представлении граждан вы-
глядит следующим образом. Лидирующие 
позиции по распространенности бытовой 
коррупции сохраняют ГИБДД (44%), ме-
дицина (43%), высшие и средние специ-
альные учебные заведения (35%). Однако 
по сравнению с 2014 годом распространен-
ность коррупционных проявлений среди 
сотрудников ГИБДД и в высших и сред-
них специальных учебных заведениях за 
прошедший год снизилась на 10% и 6% 
соответственно. По мнению уполномо-

ченного по противодействию коррупции в 
Ульяновской области Александра Яшина, 
полученные в ходе исследования данные 
являются положительным результатом на-
правленной на профилактику проявлений 
бытовой коррупции работы, которая про-
водилась в регионе в 2014 - 2015 годах.

Тюльпаны к празднику
Международный женский день ассо-

циируется у россиян не только с выход-
ным, но и со скорым приходом тепла. В 
этом большая заслуга тюльпанов, которые 
по традиции местные цветоводы выращи-
вают к Восьмому марта. По информации 
МУП «Декоративные культуры», на при-
лавках цветочных магазинов появятся 
более 20 видов тюльпанов, а также лилии, 
розы, хризантемы и каллы. В праздники 
на прилавках появится более ста тысяч  
тюльпанов.

Младенческая 
смертность снизилась 
на 20 процентов

«По итогам года младенческая смерт-
ность в регионе уменьшилась на 19,8%.  В 
разрезе причин фиксируется снижение 
в классах болезней нервной системы в  
3,6 раза, болезней органов дыхания -   
в 2,1 раза, симптомов и неточно обозна-
ченных состояний -  в 1,7 раза, врож-
денных аномалий - в 1,4 раза, внешних 
факторов - на 11,3%, болезней перинаталь-
ного периода - на 1,4%», - отметил министр 
здравоохранения Ульяновской области  
Павел Дегтярь.

В рамках исполнения поручений гу-
бернатора Сергея Морозова в регионе 
организован мониторинг беременных с 
высокой и средней степенью риска, от-
работана маршрутизация пациентов для 
распределения потоков на первичном, 
межрайонном и региональном уровнях. 
Выхаживание детей с низкой и экстре-
мально низкой массой тела проводится в 
отделениях реанимации новорожденных 
с использованием высокотехнологичных 
видов медицинской помощи.

Ульяновская область станет 
пилотным субъектом РФ  
по реализации региональной 
технологической 
инициативы.

Василиса КрасноВа �

Об этом сообщил глава региона 
Сергей Морозов на заседании научно-
образовательного инновационно-техноло-
гического консорциума вузов и научно-
технологических предприятий Ульяновской 
области, прошедшем 11 февраля в рамках 
VI фестиваля науки. 

Открывая совещание, губернатор озву-
чил ряд проблем, которые, по его мнению, 
тормозят развитие инноваций в стране. В 
их числе - недостаточная вовлеченность ре-
гионов в этот процесс.

- Очевидно, что сегодня субъекты РФ 
большей частью наблюдают за федераль-
ными решениями и ждут дополнительных 
сигналов, поручений, - отметил Сергей Мо-
розов.-  В вопросе создания технологий, опе-
режающего развития не может быть только 
выжидательной позиции, надо и самостоя-
тельно работать, идти вперед, разрабатывая 
уникальные программы и технологии опере-
жающего развития. Есть прекрасные приме-
ры того, как отдельные города, территории 
добились успеха, пойдя по собственному 
пути инновационного развития. 

По такому пути намерена пойти и 
Ульяновская область, реализовав на своей 
территории региональную технологиче-
скую инициативу - соответствующая про-
грамма сейчас формируется. В качестве 
приоритетных ульяновцы определили 
пять направлений: «Аэронет», «Авто-
нет», «Энерджинет», «Фуднет» и «Хэлз-
нет». По каждому из них губернатор по-
ручил разработать «дорожную карту». 
Этим займутся рабочие группы, которые 
в свою очередь будут координировать-
ся проектным офисом, созданными на 
базе регионального Агентства передо-
вых инициатив, технологий и проектов. 
Напомним, на федеральном уровне о реа-
лизации национальной технологической 
инициативы (НТИ) Президент России 
Владимир Путин объявил в конце 2014 
года. За прошедший год были разработаны 
«дорожные карты» по четырем направле-
ниям: «Аэронет», «Нейронет», «Автонет», 
«Маринет», однако им еще нужно пройти 
ряд согласований. По мнению Глеба Ба-
бинцева - участника рабочей группы «Аэ-
ронет» при Агентстве стратегических ини-
циатив, желание руководства Ульяновской 
области как можно быстрее сделать пер-
вые шаги в реализации НТИ похвально, 
это также может позволить региону стать 
«российским лидером в реализации этой 
программы». Разработчикам региональ-
ной программы Бабинцев посоветовал 
тщательно проработать вопрос образова-
ния и подготовки кадров. 

- Мы понимаем, что то будущее, которое 
мы хотим увидеть через 15 - 20 лет, будем 

строить не мы, а те люди, которые сегодня 
ходят в детские сады и учатся в школах. В 
«дорожной карте» по «Аэронету» большое 
внимание уделяется развитию техниче-
ских видов творчества, связанных с авиа-
ционным моделированием. Это направ-
ление было очень развито на территории 
Ульяновской области в девяностые годы. Я 
сам участник многих соревнований, помню, 
что тогда на эти мероприятия ребят при-
возили несколькими автобусами, - расска-
зал Бабинцев. - Было огромное количество 
участников. Сегодня это максимум пять ко-
манд. Считаю, что необходимо вспомнить и 
использовать имеющийся опыт, сделав си-
стему технического воспитания молодежи 
одним из приоритетов региональной обра-
зовательной политики.

В рамках фестиваля наук на этой неделе 
с руководством федеральной рабочей груп-
пы по направлению «Аэронет» прошла про-
ектная сессия. 

- Мы презентовали региональные про-
екты, обсудили возможность сотрудни-
чества и встраивания в единую систему 
взаимодействия, обмена информацией, 
подготовки кадров, выработки совместных 
проектов и их апробирования на нашей тер-
ритории, - сообщил первый вице-премьер 
облправительства Александр Смекалин. - 
Федеральные эксперты признали, что без 
региональной составляющей реализация 
проекта национальной технологической 
инициативы будет неполной. Мы определи-
ли для себя приоритетные направления, и у 
нас есть четкое понимание, куда двигаться 
и какую работу необходимо провести.

Вновь первые Профильный комитет 
Госдумы единогласно 
поддержал смену 
часового пояса 
Ульяновской области

Кирилл ШеВченКо  �

В четверг, 11 февраля, состоялось за-
седание комитета Государственной думы 
РФ  по охране здоровья, на котором рас-
сматривался вопрос об исчислении вре-
мени в Ульяновской области. В работе 
комитета принял участие депутат Зако-
нодательного собрания нашего региона 
Геннадий Антонцев.

Рассмотрев проект Федерального 
закона № 920582-6 «О внесении изме-
нений в статью 5 Федерального закона 
«Об исчислении времени» (об отнесении 
Ульяновской области к 3-й часовой зоне), 
депутаты рекомендовали Госдуме принять 
законопроект в первом чтении. Совету 
Госдумы предложено включить указанный 
документ в повестку дня для рассмотрения 
нижней палатой парламента 17 февраля. 

Напомним, ранее, в октябре 2015 года, 
комиссия Совета законодателей при Феде-
ральном собрании Российской Федерации 
также одобрила инициативу ульяновских 
депутатов по изменению часовой зоны для 
нашего региона (Мск +1). 

Окончательное решение об отнесении 
Ульяновской области к новой часовой зоне 
будет принято после прохождения всех 
необходимых согласительных процедур. 
Ориентировочно это должно произойти 
уже в марте текущего года.
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андрей КорчаГин �

В этом году это спортивно-
массовое мероприятие пройдет 
по всей России уже в 34-й раз. 
Ульяновская область примет 
«Лыжню России» восьмой год 
подряд.

- Жители Ульяновской обла-
сти каждый год активно участву-
ют в этой Всероссийской акции, 
- говорит региональный министр 
физической культуры и спорта 
Сергей Кузьмин. - Надеюсь, что и 
в «Лыжне России-2016» примут 
участие тысячи наших земляков. 
Мы ожидаем, что 14 февраля на 
лыжные  соревнования, которые 
пройдут во всех муниципальных 
образованиях, соберется около  
18 тысяч любителей спорта. Это 
будет примерно на тысячу человек 
больше, чем в прошлом году. Но я 
надеюсь, что ульяновцы перекро-
ют прогнозные  показатели, ведь 
в воскресенье ожидается ясная, 
комфортная погода - 5 - 7 граду-
сов мороза. Мы приглашаем всех 
желающих присоединиться к этой 
акции.

Главный старт состоится в 
Ульяновске на площади 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина. Ор-
ганизаторы ульяновской «Лыжни 
России-2016» ожидают, что все-
го на старт в центре Ульяновска 

выйдет около трех тысяч жителей 
и гостей областного центра. Имен-
но на площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина планирует 
пробежаться на лыжах губернатор 
Сергей Морозов.

- Лыжные забеги пройдут в 
предстоящее воскресенье во всех 
районах Ульяновска, - рассказал 
«Ульяновской правде» начальник 
отдела спортивно-массовой рабо-
ты комитета по делам молодежи, 
физической культуре и спорту 
администрации города Рамиль  
Егоров. - Так, например, в За-
свияжье «Лыжня России-2016» 

пройдет в спортивном парке 
«Симбирский», в Ленинском 
районе - на Ульяновском иппо-
дроме, в Заволжье - в биатлонном 
центре «Заря», а в Железнодорож-
ном районе - в парке «Винновская 
роща».

- Принять участие в акции 
«Лыжня России» сможет любой 
желающий, - пояснил один из 
руководителей региональной фе-
дерации лыжных гонок Евгений 
Киски. - Никаких возрастных 
или каких-либо других ограни-
чений не будет. Также проведем 
отдельно забеги для ВИП-персон 

и спортсменов с ограниченными 
возможностями, семейные забеги. 
Самого юного и самого опытного 
участников мы обязательно награ-
дим специальными призами.

Стоит отметить, что около трех 
тысяч участников ульяновской 
«Лыжни России-2016» получат 
в подарок лыжные шапочки с 
символикой акции. На всех улья-
новцев, вышедших 14 февраля на 
старт, этого инвентаря, конечно, 
не хватит. Но ведь главное - это не 
шапочка, а заряд бодрости и здоро-
вья. А его, безусловно, получат все 
участники.
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цифры

Новый эпизод фантастической саги «Звездные войны» заработал 
в мировом прокате 2 млрд долларов. Фильм стал третьей в истории 
картиной после «Аватара» и «Титаника», достигшей такого показателя. 
Ленте понадобилось для этого 53 дня.

1 марта в Ульяновске пройдет чемпионат JuniorSkills. Школьники будут 
соревноваться по 8 специальностям: столярное дело, сварочные тех-
нологии, электромонтаж, токарно-фрезерные работы, робототехника, 
повар-кондитер, дизайн одежды и отделка плиткой.

Лыжня России-2016

Традиционная Всероссийская акция  
пройдёт в воскресенье, 14 февраля

на19,8% 
СнизиЛаСь мЛаденчеСкая 
СмеРтноСть в Регионе по 
итогам 2015 года.  в РазРезе 
пРичин фикСиРуетСя 
Снижение в кЛаССах боЛезней 
неРвной СиСтемы в 3,6 Раза, 
боЛезней оРганов дыхания -   
в 2,1 Раза, Симптомов и 
неточно обозначенных 
СоСтояний -  в 1,7 Раза, 
вРожденных аномаЛий -  
в 1,4 Раза, внешних 
фактоРов - на 11,3%, боЛезней 
пеРинатаЛьного пеРиода -  
в 1,4%.

500 
тыСяч РубЛей СоСтавЛяет 
РазмеР единовРеменной 
компенСационной выпЛаты 
на пРиобРетение жиЛья 
учаСтникам пРогРаммы 
«земСкий феЛьдшеР». 

435 
мЛн РубЛей выдеЛено 

из федеРаЛьного 

бюджета на поддеРжку 

СеЛьСкохозяйСтвенного 

пРоизводСтва уЛьяновСкой 

обЛаСти.

Государственная  
поддержка ипотеки продолжится

дарья судареВа �

По поручению губернатора Сергея Морозова в Ульяновской 
области реализуются меры господдержки ипотеки и строитель-
ной отрасли. Председатель Правительства РФ и лидер партии 
«Единая Россия» Дмитрий Медведев выступил с предложени-
ем о продолжении субсидирования ипотечных ставок.

«Ульяновская правда» уже писала о том, что программа суб-
сидирования ипотеки заканчивает свое действие первого марта. 
В связи с этим возникла необходимость продления сроков ее 
действия. Представители политических партий и строительных 
организаций региона поддерживают инициативу Дмитрия Мед-
ведева о субсидировании ставок по ипотеке. Это позволит жите-
лям региона получать кредиты с пониженной ставкой. «Многие 
обращаются в партию с просьбой сохранить доступную ипотеку. 
Это, если честно, немалые затраты для государственного бюдже-
та. Хочу сказать, что я это предложение поддерживаю, предла-
гаю продлить программу субсидирования ставок по ипотечному 
кредитованию. Всю конкретику мы еще обсудим с «Единой Рос-
сией» и коллегами по Госдуме», - отметил Медведев на пленар-
ном заседании XV съезда «Единой России».

Представители строительных компаний Ульяновской обла-
сти также поддержали предложение премьер-министра о прод-
лении срока действия программы ипотечной господдержки. 
Субсидирование оказалось крайне эффективным мероприяти-
ем. Программа помогла как строительной отрасли в целом, так 
и застройщикам, банковскому сектору и клиентам в частности. 
Однако, несмотря на заметное оживление рынка, строительный 
комплекс продолжает испытывать трудности. «Мы надеемся на 
продление программы. Это положительно отразится на дина-
мике покупательского спроса, выполнении планов по сдаче жи-
лья, деятельности компаний строительной сферы, в частности 
нашего предприятия, численность которого, напомню, состав-
ляет порядка 1000 человек», - пояснил директор ООО «ССК»  
Дмитрий Даренский.

Сергей Ершов, фотограф, спортсмен, инженер, в среду, десятого фев-
раля, отметил свое 65-летие. Его снимки публикуются во всех печат-
ных и электронных СМИ нашей области. Последнее время - чаще всего 
в изданиях ИД «Ульяновская правда». 

Первый тур сентябрьских 
выборов в Госдуму, 
по сути, начнется 
15 февраля.

андрей КорчаГин �

В понедельник, 15 февра-
ля, в России начинается первый 
этап предварительного народно-
го голосования (ПНГ) партии  
«Единая Россия». 

- Принять участие в праймериз 
может любой желающий, - заявил се-
кретарь Ульяновского регионального 
отделения «Единой России» Виктор 
Корнев. - Документы от кандидатов 
будут приниматься оргкомитетом с 15 
февраля по 10 апреля. Само же ПНГ 
по всей стране пройдет в единый день -  
22 мая 2016 года.

Состав регионального оргкомитета 
ПНГ был сформирован в Ульяновской 
области во время заседания региональ-
ного политсовета. В него вошли 15 че-
ловек - представители общественных и 
молодежных организаций, профессио-
нальных сообществ и средств массовой 
информации. Председателем избран 
главный врач ГУЗ «Ульяновский об-
ластной клинический центр специали-
зированных видов медицинской по-
мощи» Виктор Корнев. Вместе с ним в 
оргкомитете ПНГ будут работать пред-
седатель комитета по жилищной поли-

тике, ЖКХ и топливно-энергетическому 
комплексу Законодательного собрания 
Геннадий Антонцев, главный редактор 
ИД «Ульяновская правда» Ирина Ара-
новская, первый заместитель главы 
МО «город Ульяновск», председатель 
Ульяновского областного объединения 
организаций профсоюзов Анатолий Ва-
сильев, депутат Ульяновской гордумы 
Сергей Гулькин, ректор УлГПУ Тамара 
Девяткина, гендиректор «Авиастара» 
Сергей Дементьев и другие…

- Оргкомитет в первую очередь от-
вечает за организацию и проведение 
этого ПНГ, - рассказал Константин 
Долгов. - Хочу отметить, что голосовать 
за кандидатов, участвующих в ПНГ, 
смогут все граждане России, имеющие 
такое конституционное право по состо-
янию на 18 сентября 2016 года.

В Ульяновской области прайме-
риз пройдет во всех без исключения  
муниципалитетах.

- Пункты для голосования будут 
максимально равномерно распростра-
нены по всей Ульяновской области, - 
пояснил вице-спикер ЗСО, член фрак-
ции «Единая Россия» Игорь Тихонов. 
- Наша задача - сделать максимально 
открытой не только саму процедуру 
ПНГ, но и подготовку к ней. Необходи-
мо, чтобы и как со стороны кандидатов, 
так и со стороны избирателей в прайме-
риз приняло участие максимальное ко-
личество людей. Ведь задача ПНГ - это 
вовлечение в предвыборный 
процесс граждан. 

«Единая Россия» ждёт заявлений 
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«Единая Россия» ждёт заявлений 

ГеорГий Кузнецов �

В четверг, 11 февра-
ля, в ходе внеочередного 
заседания областного 
парламента депутаты 
приняли закон «О предо-
ставлении отдельным 
категориям собственни-
ков жилых помещений 
в многоквартирных до-
мах, расположенных на 
территории Ульяновской 
области,  ежемесячной 
компенсации расходов на 
уплату взноса на капи-
тальный ремонт общего 
имущества в таких много-
квартирных домах». 

Законом, который 
официально вступил в 
силу с 1 января текуще-
го года, устанавливается 
ежемесячная компенса-
ция расходов на уплату 
взноса на капитальный 
ремонт одиноко прожи-
вающим неработающим 
пенсионерам  старше 80 
лет, а также семьям, со-
стоящим из людей этой 
возрастной категории. 
Они  полностью освобож-
даются от платежей за ка-
премонт. Компенсацион-
ные выплаты в размере 50 
процентов предусмотре-
ны для одиноко прожи-
вающих неработающих 
пенсионеров либо семей 
старше 70 лет. Также ком-
пенсация предусмотрена 
для инвалидов первой 
и второй групп и семей, 
воспитывающих детей-
инвалидов.

Как отметил вице-
спикер, председатель 
комитета по социальной 
политике ЗСО Игорь Ти-
хонов, закон был тщатель-
но изучен, механизм его 
реализации просчитан и 
рассмотрен профильным 
комитетом. И несмотря 
на то что в сложных эко-
номических условиях 25 
миллионов руб-лей, тре-
бующихся на компенса-
цию платежей, изыскать 
крайне непросто, власти 
Ульяновской области 
пошли на этот шаг. 

 - Главная задача со-
циальной политики бу-
дет выполнена: люди за-
щищены.  Я считаю, что 
закон актуальный, он со-
ответствует нашим сегод-
няшним возможностям и 
тем главным принципам, 
которых мы сегодня при-

держиваемся в социаль-
ной политике, - адресно-
сти и нуждаемости. Мы 
оказываем помощь самым 
незащищенным людям - 
одиноким и престарелым. 
Ведь многие граждане 
старше семидесяти - вось-
мидесяти лет  сомнева-
ются: увидят ли они ка-
питальный ремонт своего 
дома? Но если человек 
не одинок, с ним прожи-
вают дети или более мо-
лодые родственники,  то 
вкладываться в будущий 
капремонт они обязаны, -  
пояснил Тихонов. 

Говоря о размере ком-
пенсации другим катего-
риям, председатель ко-
митета отметил, что она 
будет рассчитываться ин-
дивидуально, поскольку 
многие жители области 
параллельно получают 
другие меры социальной 
поддержки.

Следует отметить, 
что на сегодняшний 
день размер взноса на 
капитальный ремонт в 
Ульяновской области 
установлен на мини-
мально возможной от-
метке и составляет 5 руб.  
20 коп. за квадратный 
метр.

За день до заседания 
Игорь Тихонов пояснил 
нашей газете определен-
ные моменты.

- Игорь Викторович, 

кому принадлежит 
идея законопроекта?

- Идею выдви-
нул председатель пар-
тии «Единая Россия», 
премьер-министр Рос-
сийской Федерации Дми-
трий Медведев.

- Нет ли в новом за-
коне неких подводных 
камней, не будут ли 
новые льготы как-
то перекрывать или 
даже подменять ра-
нее определенные?

- Нет. Если брать су-
ществующие льготы на 
жилищно-коммунальные 
услуги, касающиеся этой 
категории граждан, то 
новые льготы пойдут в 
чистый плюс. 

- Были в процессе 
разработки проекта 
какие-то иные пред-
ложения, другие це-
левые группы, другие 
цифры?

- Конечно. К приме-
ру, учитывая непростую 
экономическую, а, следо-
вательно, и финансовую 
ситуацию, было пред-
ложение отнести начало 
действия закона на первое 
мая. Но, учитывая твер-
дое предложение губер-
натора Сергея Морозова, 
позицию регионального 
отделения «Единой Рос-
сии» и то, что определен-
ные параметры нового 
закона  озвучены фак-

тически как поручение 
Дмитрия Медведева, 
мы настояли на сроке в 
первое января. Также вы-
сказывались предложе-
ния об альтернативных 
формах льгот. Например, 
предлагалось не вводить 
компенсации взносов 
на капремонт, а увели-
чить субсидии на оплату 
жилищно-коммунальных 
услуг. От этой идеи мы 
тоже отказались.

- На какой срок рас-
считано действие за-
кона?

- Как и все остальные 
меры социальной под-
держки, он бессрочен.

- Как думаете, он 
будет принят едино-
гласно, не будет ли 
возражений у оппо-
зиции? (Из 22 присут-
ствующих на заседании 
депутатов «за» про-
голосовал 21, чей-то 
голос, возможно по тех-
ническим причинам, не 
был подсчитан. - Авт.)

- Закон отражает 
смысл социальной рабо-
ты «Единой России» - 
адресность и точечность 
соцподдержки, так что 
наша фракция проголо-
сует единогласно. Что 
же касается представи-
телей других партий… Я 
надеюсь, никто не будет 
против.

- И последнее, Игорь 
Викторович. Уже объ-
явлено, что подобные 
льготы будут позже 
предоставлены и дру-
гим группам граждан. 
Каким, к примеру, и 
когда это будет?

- Могу точно сказать, 
что следующими льготы 
на уплату взносов на ка-
премонт получат много-
детные семьи и семьи с 
детьми-инвалидами. Ког-
да это случится, зависит 
только от разработчика 
этой серии законов - об-
ластного правительства. 
У нас же сегодня одна 
задача - мониторинг ка-
тегорий граждан, нуж-
дающихся в адресной, ак-
туальной поддержке. Ее 
должны получать  только 
те, кто в ней нуждается, 
и получать именно тогда, 
когда в ней возникает не-
обходимость. 

Чем больше людей при-
мут участие в ПНГ, тем 

больше их придет и на основные 
выборы. Люди будут понимать, за 
кого они голосовали 22 мая, кого 
они сознательно поддержали. В 
этом случае они смогут в сентябре 
прийти на выборы в Госдуму, чтобы 
вновь поддержать этих же людей.

Праймериз «Единой России» 
пройдет не в первый раз, однако у 
нынешнего предварительного на-
родного голосования будут свои 
новшества.

- Как и в прошлом году, при-
нять участие в праймериз сможет 
любой желающий, не являющийся 
членом партии, - говорит Тихонов. 
- Однако в этом году к кандида-
там, желающим принять участие 
в ПНГ, будут применяться очень 
жесткие требования. Это и отсут-
ствие зарубежных активов, и от-

сутствие конфликтов интересов 
по месту их деятельности, и отсут-
ствие судимости (даже погашенная 
судимость станет преградой для 
участия в выборах), и обязатель-
ное участие в дебатах. Необходи-
мо будет соблюдение участником 
ПНГ и других норм и ограничений 
федерального законодательства, 
связанных с депутатской деятель-
ностью. К примеру, те участники, 
которые до 1 апреля не подадут на-
логовую декларацию, будут сразу 
же исключены из числа участни-
ков ПНГ-2016.

Решение о регистрации или 
отказе в регистрации будет при-
ниматься оргкомитетом ПНГ в 
течение пяти дней после приема 
соответствующего заявления. 
Кстати, обязательным условием 
для всех кандидатов станет само-
выдвижение.

Создан специальный сайт - 
«Предварительное голосование-
2016» (http://pg.er.ru), на котором с 
15 февраля будет в онлайн-режиме 
появляться вся информация о кан-
дидатах в разрезе каждого субъек-
та РФ. Кроме того, каждый зареги-
стрированный участник получит 
на сайте свой «Личный кабинет», 
где сможет рассказывать о себе, ве-
сти агитацию в рамках закона.

Окончательные списки участ-
ников в каждом регионе будут 
сформированы 15 апреля.

- Мы должны провести предва-
рительное народное голосование 
так, чтобы никто не смог обвинить 
нас в предвзятости, - отметил Вик-
тор Корнев. - Кандидаты, которые 
получат максимальную поддержку 
населения в ПНГ, будут поддержа-
ны партией на сентябрьских выбо-
рах в Государственную думу РФ.

Регион  
льготирует капремонт

Спикер отработал  
в Базарном Сызгане

олеГ ДолГов �

Председатель Законодательного собрания области 
Анатолий Бакаев побывал в гостях у воспитанников кор-
рекционной школы-интерната в Базарном Сызгане. Спи-
кер провел рабочую встречу с педагогическим коллекти-
вом, ознакомился с условиями жизни детей и пообщался 
с ними в неформальной обстановке.

Воспитанники интерната и юные участники район-
ного песенного народного самодеятельного коллектива 
«Экспромт» под руководством Антонины Кадеркиной  с 
удовольствием продемонстрировали гостям свое мастер-
ство в художественной самодеятельности. 

- Вы сегодня пели просто восхитительно, спасибо вам 
большое! - поблагодарил ребят Анатолий Бакаев. - Вы все 
замечательные и симпатичные люди. Я и не предполагал, 
что в Базарном Сызгане ребята так хорошо поют.

В подарок школе-интернату спикер передал музы-
кальный центр и сертификат на установку трех пласти-
ковых окон. А народному самодеятельному коллективу 
«Экспромт» Анатолий Бакаев передал благодарственное 
письмо, сладкие подарки и пообещал помочь с покупкой 
аппаратуры для организации выступлений.

В тот же день Анатолий Бакаев и депутат ЗСО по из-
бирательному округу Борис Столыпин провели прием 
граждан в общественной приемной регионального отде-
ления партии «Единая Россия» в рабочем поселке Базар-
ный Сызган. 

Учитель физкультуры и спорта местной школы попро-
сила оказать ей материальную помощь для лечения: после 
перенесенной операции на коленном суставе женщине 
требуется дорогостоящий курс реабилитации. Изыскать 
и накопить средства самостоятельно педагог не в силах, 
к тому же заболевание сказывается на профессиональной 
деятельности учителя. Заявительнице объяснили, какие 
подтверждающие документы необходимо собрать, ее об-
ращение рассмотрят в профильном министерстве. Елена 
Фалина заверила депутатов, что в течение месяца вопрос 
будет решен положительно. Анатолий Бакаев взял под 
личный контроль выполнение просьбы педагога.

И.о. главного врача ГУЗ «Базарносызганская район-
ная больница» Галина Таньпетер обратилась с просьбой 
рассмотреть возможность изыскания бюджетных средств 
для завершения ремонта в поликлиническом отделении. 
Требуется 23 миллиона рублей на проведение инженер-
ных коммуникаций и отделочные работы, что позволит 
превратить поликлинику в современную клинику. За-
меститель министра Елена Фалина проинформировала 
об экономии бюджетных ассигнований при проведении 
ремонта в одной из ульяновских больниц. Сэкономлен-
ные финансы можно направить на работы в базарносыз-
ганской поликлинике, но для этого требуется одобрить 
перераспределение бюджетных средств на заседании 
Законодательного собрания. Анатолий Бакаев поддер-
жал данное предложение, подчеркнув, что расходование 
средств из казны необходимо предварительно и тщатель-
но проверить, не исключив возможности дополнительной 
экономии денег в проекто-сметной документации. В слу-
чае положительного решения и перераспределения целе-
вое расходование средств возьмет под личный контроль 
депутат по округу Борис Столыпин.

Оказать спонсорскую помощь в приобретении музы-
кального оборудования для народного самодеятельного 
коллектива «Экспромт» попросила ее художественный 
руководитель Антонина Кадеркина. С 2004 года в груп-
пе занимаются вокалом дети и подростки от 6 до 17 лет 
- жители Базарного Сызгана и прилегающих сел. Ребята 
- постоянные участники различных культурно-массовых 
мероприятий, регулярно выезжают с концертами по свое-
му и соседним районам. Анатолий Бакаев предложил 
рассмотреть вариант приобретения мобильного обору-
дования, которое можно использовать при выездных вы-
ступлениях «Экспромта», а Борис Столыпин согласовал 
свою помощь в приобретении аппаратуры. Кроме того, 
глава районной администрации Владимир Ширманов по-
обещал юным артистам пошить костюмы за счет средств 
местного бюджета.

Директор базарносызганской школы № 2 Елена Ку-
рочкина просила депутатского содействия в замене окон 
образовательного учреждения. Анатолий Бакаев предло-
жил подготовить детальные расчеты, чтобы рассмотреть 
этот проблемный вопрос на профильном комитете Зако-
нодательного собрания и включить школу в адресный пе-
речень министерства образования на выделение средств 
на замену окон.
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Гостем «Ульяновской 
правды» стал президент 
компании «ЕВРОЦЕ-
МЕНТ груп» Михаил 
Скороход. Он рассказал, 
как холдинг чувствует 
себя в новых экономиче-
ских условиях, и опро-
верг некоторые слухи о 
ситуации на предприяти-
ях компании, располо-
женных в нашем регионе. 

- Михаил Анатолье-
вич, экономика России 
переживает слож-
ные времена. У всех 
на слуху ситуация 
с «Ульяновскцемен-
том» - какие кон-
кретные трудности 
испытывают холдинг 
и ваши предприятия в 
Ульяновской области? 

- Не стану скрывать, 
наши ульяновские за-
воды, как, собственно, и 
холдинг, да и вся россий-
ская экономика, проходят 
сложный период. В 2015 
году спад производства 
цемента составил по мень-
шей мере 11 процентов. И 
это пока предваритель-
ные данные. Естественно, 
это не могло не отразить-
ся на всей группе. И здесь 
вы совершенно правиль-
но построили вопрос - я 
бы предложил не выде-
лять «Ульяновскцемент» 
отдельно, а посмотреть 
на нас в контексте мощ-
ностей холдинга, которые 
сегодня есть в области. 

В июле прошлого года 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
в рамках программы по 
повышению эффектив-
ности производства за-
пустил в Сенгилеевском 
районе ультрасовремен-
ный цементный завод 
мощностью производства 
по современному сухому 
способу в 1,3 миллиона 
тонн. Общий объем инве-
стиций в проект превысил 
18 миллиардов рублей. 
На Сенгилеевском заводе 
применены инновацион-
ные технологии цемент-
ной промышленности, 
позволяющие увеличить 
производительность тру-
да в четыре раза и сокра-
тить потребление энерго-
ресурсов вдвое. 

Сенгилеевский це-
ментный завод - градоо-
бразующее предприятие: 
благодаря его строитель-
ству в регионе было до-
полнительно создано 
более 500 безопасных, 
инновационных и ком-
фортных рабочих мест и 
около 1000 рабочих мест 
в смежных отраслях. По-
строенная на предприя-
тии современная газотур-
бинная электростанция 
производства компании 
SIEMENS мощностью  
26 МВт обеспечит на-
дежное и бесперебойное 
энергоснабжение завода.

Логистический ком-
плекс Сенгилеевского за-
вода не имеет аналогов 
в России - отгрузка про-
дукции осуществляется 
как автомобильным, так 
и водным транспортом. 
Возможность доставки 
по воде обеспечит высо-
кокачественными строи-
тельными материалами не 
только Ульяновскую и со-
седние области, крупней-
шие строительные рынки, 
но и регионы, где наблю-
дается дефицит цемента. А 
сравнительно низкая стои-
мость доставки по воде бу-
дет сдерживать рост цен и 
способствовать стабильно-
му развитию строительно-
го комплекса России.

- В результате цемент-
ные мощности всей об-
ласти выросли? 

 - Совершенно верно. 
В результате Ульяновская 
область станет россий-
ским лидером по це-

ментным мощностям с 
потенциалом производ-
ства четыре миллиона 
тонн этого ключевого 

строительного материа-
ла в год. Более того, уже 
сейчас область обеспечи-
вает при необходимости 
высококачественными 
строительными материа-
лами соседние регионы. 
Ульяновский цемент идет, 
в частности, на строитель-
ные объекты чемпионата 
мира по футболу-2018, 
используется для реали-
зации ключевых феде-
ральных программ по 
жилищному и дорожному 
строительству. 

Я говорю о ключевых 
объектах в Приволж-
ском федеральном окру-
ге, куда идут поставки 
ульяновского цемента. 
Это стадионы к чемпио-
нату мира по футболу в 
2018 году - «Космос Аре-
на» в Самарской области, 
стадион в Нижнем Новго-
роде, стадион «Юбилей-
ный» в Мордовии. Это и 
аэропорт «Центральный» 
в Саратовской области, 
новый терминал аэропор-
та «Стригино» в Ниже-
городской области, стан-
ция метро «Дубравная» 
в Казани. Это лишь часть 
из обширного списка 
ключевых федеральных 
объектов и строек, где 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
выступает в роли гене-
рального партнера. 

- Вы сказали, что в 
перспективе область 
сможет производить 
четыре миллиона 
тонн цемента. Но упо-
мянули также спад в 
производстве. Где же 
логика?

- Именно об этом и 
идет речь: в сложный 
экономический период у 
Ульяновской области есть 
реальный шанс стать ли-
дером, воспользовввшись 
уникальными возможно-
стями по обеспечению це-
ментом крупнейших стро-
ек страны. Если в 2014 
и 2015 годах производ-
ство цемента оставалось 
на уровне 1,6 миллиона 
тонн, то в 2016-м за счет 
Сенгилеевского завода 
мы можем сделать каче-
ственный рывок, эволю-
ционный для экономики 
региона. Раскрою тайну 
- «ЕВРОЦЕМЕНТ» при-
нимает активное участие 
в переговорах на постав-
ку базовых строительных 
материалов для строи-
тельства участка Шелко-
вого пути, проходящего 
по территории ПФО. 

- Все это замеча-
тельно, но все же по-
звольте вернуться к 
проблемам «Ульянов-
скцемента». Вы про-
водите на предпри-
ятии оптимизацию 
персонала и сколько 
людей попали под со-
кращение?

- Я понимаю ваш во-

прос и общую обеспоко-
енность. Но все же призы-
ваю рассматривать завод 
в контексте ситуации на 
рынке труда Ульяновской 
области. По факту у хол-
динга сегодня в области 
два завода - в Новоулья-
новске и в Сенгилеевском 
районе. Так вот - совокуп-
ная численность рабо-
тающих на предприятиях 
в 2016 году  сохранит-
ся на уровне 2014 года. 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
в текущей экономиче-
ской ситуации снижения 
объемов строительства 
будет в первую очередь 
максимально загружать 
современные «сухие» ли-
нии, которые в разы более 
эффективны и требуют 
более квалифицирован-
ных кадров.

Поэтому сейчас мы 
на «Ульяновскцементе» 
определяем категории 
сотрудников, которые 
высвобождаются. Это 
прежде всего пенсионе-
ры, люди, которые в бли-
жайшее время выйдут на 
пенсию. Есть целая кате-
гория низкоквалифици-
рованных рабочих - им мы 
предлагаем пройти курсы 
переквалификации, при-
чем при поддержке регио-
нальных властей.

- При поддержке реги-
ональных властей? 

- Да, вы не ослыша-
лись. Губернатор области 
Сергей Морозов с само-
го начала нашего сотруд-
ничества, в том числе и 
во время строительства 
нового Сенгилеевского 
завода, оказывал под-
держку нашему холдин-
гу. Мы несколько раз 
встречались с Сергеем 
Ивановичем, обсуждали 
возникающие вопросы и 
всегда находили пути их 
решения. Сейчас в разре-
шении ситуации, которая 
сложилась на «Ульянов-
скцементе», участвует 
региональная Служба за-
нятости, которая актив-
но вовлечена в план по 
сохранению трудового 
коллектива. В эту работу 
включены также проф-
союзная организация, 
руководители ключевых 
структурных подразделе-
ний холдинга и районная 
Служба занятости. В на-
шем распоряжении как 
федеральные, так и ре-
гиональные программы, в 
частности по повышению 
квалификации работни-
ков, проводятся ярмарки 
вакансий, все возможные 
инструменты по помощи 
в трудоустройстве.

Кроме того, из-за от-
каза от непрофильной де-
ятельности холдинг ведет 
активную работу по тру-
доустройству сотрудни-
ков непрофильных спе-
циальностей в подрядные 
организации и компании-
контрагенты. 

В холдинге также 
разработана и действует 
программа релокации, 
согласно которой высо-
коквалифицированные 
работники «Ульянов-
скцемента» переводятся 
в Сенгилей и на другие 
предприятия холдинга. 
Сенгилей, кстати, испы-
тывает дефицит кадров, 
и это тоже проблема, ко-
торую мы таким образом 
пытаемся решить. 

- Вы можете подтвер-
дить информацию, 
что те сотрудники, 
которые соглашают-
ся остаться, идут на 
значительные уступ-
ки, в частности по 
зарплате? 

- Простите, но вы, мяг-
ко говоря, оперируете не-
проверенными данными. 
Скорее, я могу эту инфор-
мацию опровергнуть. Вот 
вам факты: если в 2015 
году доход наших работ-
ников составлял в сред-
нем 24,5 тысячи рублей, 
то в этом году он вырас-
тет на 27 процентов, до 
31,5 тысячи рублей. И это 
притом что налогооблага-
емая база предприятий в 
регионе также увеличит-
ся - то есть «ЕВРОЦЕ-
МЕНТ груп» в 2016 году 
будет платить в бюджет 
Ульяновской области на 
35 процентов больше на-
логов. 

- О какой сумме идет 
речь? 

- О значительной, речь 
идет о десятках, сотнях 
миллионов рублей. 

- И последний вопрос. 
Он достаточно тра-
диционный - какие 
планы у холдинга в 
текущем году? 

- В 2016 году холдинг 
продолжит реализацию 

масштабной инвести-
ционной программы по 
модернизации производ-
ства, повышению эффек-
тивности и строительству 
собственной генерации 
электроэнергии. На заво-
дах «ЕВРОЦЕМЕНТа» 
будут введены в экс-
плуатацию новейшие со-
временные комплексы 
по отгрузке цемента и 
новые цеха упаковки и 
паллетирования. Конеч-
но, место лидера рынка 
удерживать непросто. Но 
мы уверены, что сможем 
подтвердить репутацию 
компании, которая явля-
ется главным партнером 
государства и бизнеса по 
исполнению крупнейших 
проектов. Компании, ко-
торая активно работает 
над импортозамещением, 
создает комфортные и 
высокотехнологичные ра-
бочие места, производит 
продукцию безупречного 
качества. 

Ульяновская область 
была и остается одним из 
ключевых регионов хол-
динга, поэтому мы при-
ложим максимум усилий, 
чтобы сохранить трудо-
вые коллективы наших 
предприятий, повысить 
их мотивацию, подтвер-
дить инновационность 
и безупречное качество 
ульяновской продукции. 
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Ульяновская область 
была и остаётся  
одним из ключевых 
регионов холдинга

Михаил Скороход: 

“Ульяновская область 
станет российским лидером по 

цементным мощностям с потенциа-
лом производства четыре миллиона 

тонн этого ключевого строительно-
го материала в год. Это реальный 

шанс быть одними из первых, вос-
пользовавшись уникальными воз-
можностями по обеспечению це-

ментом крупнейших строек страны.

Сенгилеевский 
цементный 
завод - 
градообразующее 
предприятие: 
благодаря его 
строительству 
в регионе было 
дополнительно 
создано более 
500 безопасных, 
инновационных 
и комфортных 
рабочих мест 
и около 1000 
рабочих мест 
в смежных 
отраслях.

„
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В Ульяновской 
таможне выросло 
число автоматически 
зарегистрированных 
деклараций

В январе 2016 года 9,39% всех заре-
гистрированных в Ульяновской тамож-
не деклараций были зарегистрированы 
автоматически, что на 3,36% больше по-
казателя за декабрь 2015 года и на 4,11% 
больше, чем в январе 2015 года. При этом 
для ряда крупнейших участников внеш-
неэкономической деятельности регио-
на процент авторегистрации составил в 
январе текущего года более 50%. По ин-
формации ведомства, это говорит о фак-
тически имеющемся сокращении сроков 
совершения таможенных операций.

УАЗ запустил линейку 
оригинальных масел 
и эксплуатационных 
жидкостей

Ульяновский автомобильный за-
вод информирует о начале поставок 
оригинальных масел и эксплуатаци-
онных жидкостей под брендом УАЗа, 
разработанных совместно с компани-
ей «Лукойл». В ассортименте линейки 
представлены: трансмиссионные масла, 
жидкость для гидроусилителя руля, 
тормозная жидкость и антифриз. Новые 
продукты разработаны в соответствии с 
требованиями УАЗа и адаптированы под 
российские условия эксплуатации. По 
данным производителя, они также со-
ответствуют высшей категории качества 
по международной классификации.

ТТК подвел итоги работы 
единого контактного 
центра в Поволжье

В 2015 году количество обращений 
абонентов макрорегиона в контактный 
центр сократилось на 12%. Всего на еди-
ный бесплатный номер от абонентов 
ТТК, проживающих в Поволжье, в том 
числе на территории Ульяновской об-
ласти, поступило более 216 тыс. звонков. 
Из них 118 тыс. обращений поступило 
на операторов контактного центра, ко-
торые ежедневно обрабатывали порядка 
300 звонков. Среднее время ожидания 
ответа оператора составило 25 секунд. 
Основная часть обращений касалась во-
просов технического характера, а также 
консультаций по платежам. 

В России отмечается 
заметный рост цен на 
кондитерскую продукцию 

По данным Центра исследований 
кондитерского рынка, рост цен на кон-
дитерские изделия в России вышел на 
новый виток с нового года и составил в 
среднем 20,7% для всех типов кондитер-
ских изделий. Наиболее подорожавшими 
являются шоколад (33,5%), шоколадные 
конфеты (27,4%) и карамель (26,2%).  
Наименьший прирост цен отмечается в 
сегментах мучных кондитерских изде-
лий, таких как торты (10,5%), пряники 
(11,8%) и печенье (13,7%). По мнению 
экспертов, дополнительную динамику 
ценам на сладкое придало резкое осла-
бление рубля в начале 2016 года.

УОКБ открыла отделение 
кардиохирургии и 
нарушений ритма сердца

Кардиохирургическое отделение 
создано на базе регионального сосуди-
стого центра Ульяновской областной 
клинической больницы. В региональном 
минздраве отмечают,  что это позволит в 
разы увеличить количество пациентов, 
которые получат необходимую им меди-
цинскую помощь, не выезжая за пределы 
региона. В новом отделении работают  
11 врачей, 20 медицинских сестер и де-
вять сотрудников из числа младшего ме-
дицинского персонала. Напомним, ранее 
кардиохирургические операции выпол-
нялись в регионе на базе торакального 
хирургического отделения УОКБ.

Кирилл ШевченКо  �

Подведен рейтинг социально-
экономического развития Улья- 
новской области среди регионов 
ПФО по итогам 2015 года.

Напомним, что на протяжении 
всего 2015 года область не опуска-
лась в этом интегральном рейтин-
ге развития субъектов Приволж-
ского федерального округа ниже 
четвертого места. 

В итоге, замкнув тройку «при-
зеров», регион уступил только 
Татарстану и Башкортостану. При 
этом проиграв соседям из Башки-
рии, в частности, по демографиче-
ским показателям, денежным до-
ходам и зарплате в номинальном 
выражении, торговле, платным 
услугам, инфляции, мы опере-
дили их по ряду показателей, в 
числе которых регистрируемая 
безработица, уровень безработи-
цы по системе МОТ, темп роста 
номинальной и реальной зарпла-
ты, динамика ввода жилых домов, 
прибыль прибыльных организа-
ций. В результате от второго места 
Ульяновскую область отделило 
всего пять баллов.

Как отметил вице-премьер 
Олег Асмус, «анализируя показа-
тели рейтинга и проводя сравне-
ние с началом 2015 года, можно 
выделить два основных достиже-
ния, к которым мы долго шли. Во-
первых, это то, что удалось с мерт-
вой точки сдвинуть региональную 
низкую позицию в ПФО по номи-
нальному уровню заработной пла-
ты с 10 места на 9-е. Во-вторых, 
удалось значительно снизить 
уровень безработицы, рассчиты-
ваемой по методологии МОТ, и с 
аутсайдерских 12-х позиций вый-
ти на беспрецедентно высокое 
четвертое место в округе. Среди 
других ярких положительных мо-
ментов в развитии региона стоит 
отметить лидерство в округе по 
темпу ввода жилья, темпу роста 
прибыли; высокое второе место 
по уровню регистрируемой без-
работицы, вводу жилья на душу 
населения».

Из проблемных моментов вице-
премьер выделил 11-е место по 
демографическим показателям и  
14 место по уровню инфляции и про-
изводству скота и птицы на убой.

Но вернемся к положитель-
ным моментам рейтинга.

Второе место в ПФО 
Ульяновская область заняла по 
уровню зарегистрированной без-
работицы - 0,63 процента. У ли-
дера - Нижегородской области 
- этот показатель составляет 0,62 
процента. Разница ничтожна, что 
позволяет вести речь фактически 
о дележе первого места. Для срав-
нения: аутсайдеры - Оренбургская 
область и Пермский край - завер-
шили год с цифрами 1,54 процента 
и 1,98 процента соответственно.

Как уже сказано, значительно 
сократился уровень безработицы, 
рассчитываемый по методологии 
Международной организации тру-
да (МОТ). По последним данным 

за декабрь в Ульяновской области 
он составил 4,3 процента от эко-
номически активного населения. 
Результат является наилучшим 
как минимум за последние 15 лет 
(к примеру, в 2004 году он равнял-
ся 9,5 процента). Это позволило 
переместиться на четвертую пози-
цию, снизив общую безработицу 
до уровня ниже среднероссийско-
го (5,7 процента) и окружного (4,7 
процента). Первое место по этому 
показателю в ПФО заняла Самар-
ская область - 3,3 процента. 

Темп роста среднемесячной 
номинальной заработной платы 
удалось сохранить на достойном 
уровне, что позволило занять тре-
тье место в округе - 107,3 процента. 
Несмотря на сдержанные темпы 
роста заработной платы, высокие 
позиции в ПФО свидетельству-
ют о значительном отставании от 
нас других субъектов. К примеру, 

в Самарской области этот показа-
тель составляет 105,2 процента, в 
Башкортостане - 103,3 процента, 
в Пермском крае - 103,9 процента. 
Лучшие, чем у Ульяновска, резуль-
таты только у Мордовии и Марий 
Эл (по 108,8 процента). 

Что касается реальной зар-
платы, то она упала во всех субъ-
ектах округа (средней показатель 
- 91,5 процента), причем в по-
ловине регионов - сильнее, чем в 
Ульяновской области. Такова об-
щероссийская ситуация, вызван-
ная прогрессирующим инфляци-
онным скачком.

Высокими остаются темпы 
роста в строительной отрасли 
области. По итогам 2015 года 
ульяновские строители по темпу 
ввода жилья значительно оторва-
лись от остальных субъектов, став 
единоличными лидерами: 130,7 
процента. Было введено 939,5 тыс. 

Третьи в ПФО 

В рейтинге регионов ПФО-2015  
Ульяновская область 
уступила только Татарстану  
и Башкортостану.

Дарья СуДарева �

Середина и конец зимы - от-
ветственная пора для подготов-
ки к грядущим весенне-полевым 
работам. 

В этом году общая площадь, 
отведенная под озимые зерновые 
культуры, составила 247 тысяч 
гектаров. Всего в 2016 году пла-
нируется засеять не менее 950 
тыс. га, в том числе зерновыми и 
зернобобовыми - 543 тысячи гек-
таров. «Мы должны сохранить 
положительную динамику и по 
посевным площадям, и в дальней-

шем по валовому сбору зерна. От 
того как мы проведем полевые ра-
боты, зависит продовольственная 
безопасность всей Ульяновской 
области и страны в целом.  Главы 
администраций всех муниципаль-
ных образований должны усилить 
контроль за состоянием посевов и 
проводить мониторинг в постоян-
ном режиме», - подчеркнул губер-
натор Сергей Морозов.

По заверению первого вице-
премьера  Александра Чепухина, 
на сегодняшний день все муни-
ципальные образования области 
активно работают над составле-

нием рабочих планов проведения 
весенних полевых работ. Боль-
шое внимание уделяется ремон-
ту сельхозтехники и подготовке 
машинно-тракторного парка. По 
данным областного минсельхо-
за, он насчитывает 4641 трактор, 
1617 плугов, 2628 сеялок и 2210 
культиваторов. «Подготовка к 
весеннему севу идет более пла-
номерно, чем в прошлом году. 
Некоторые хозяйства начинают 
запасаться необходимыми ресур-
сами сразу после окончания убо-
рочных работ. В целом можно от-
метить, что в 2016 году нет такого 

Аграрии готовятся к весенне-полевым работам
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«Авиастар»  
сдал первый в году SSJ-100

Ульяновский авиазавод «Авиастар-СП» завершил монтаж интерьера и от-
работку систем на первом в этом году самолете SSJ-100 для АК «Аэрофлот». 
Работы ведутся в рамках производственной кооперации между авиазаводом и 
компанией «Гражданские самолеты Сухого».

На новом SSJ-100 специалисты предприятия осуществили полный объем 
монтажа интерьера пассажирской кабины, установили гардеробы, перегород-
ки, кухонные и туалетные модули, пассажирские кресла и кресла для бортпро-
водников, средства противопожарной безопасности и аварийно-спасательное 
оборудование. Также были отработаны системы: водовакуумная, светотехни-
ческая, противопожарная, видеонаблюдения и вызова бортпроводников. 

После завершения всех предусмотренных контрактом работ в производ-
стве окончательной сборки предприятия SSJ-100 был оттранспортирован на 
летно-испытательную станцию. На ЛИСе проведена отработка системы кон-
диционирования воздуха авиалайнера при работающей ВСУ, после чего 8 фев-
раля он успешно совершил перелет из Ульяновска на аэродром г. Жуковский 
для последующей передачи заказчику.

Прибытие на «Авиастар-СП» следующего Sukhoi Superjet-100 ожидается 
к концу февраля. Всего в текущем году в Ульяновске планируется выполнить 
работы по установке интерьера и отработке систем на 11 ВС типа SSJ-100.

Руководитель Росавиации  
посетил Ульяновск 

Глава Федерального агентства воздушного транспорта Александр Нерадь-
ко ознакомился с ходом работ по реконструкции аэродромной инфраструктуры 
международного аэропорта «Ульяновск» им. Н.М. Карамзина в Баратаевке. 

Реконструкция включает усиление существующей искусственной взлетно-
посадочной полосы, перрона, рулежных дорожек, водосточно-дренажной сети, 
работы по светосигнальному оборудованию, объектам радиотехнического 
обеспечения полетов, метеооборудованию. Будет построен стартовый диспет-
черский пункт, отремонтированы объекты энергоснабжения, транспортного 
хозяйства и связи. 

Также Александр Нерадько посетил АО «Авиастар-СП», где встретился 
с руководством предприятия и обсудил актуальные вопросы отечественного 
самолетостроения для гражданских и государственных нужд. Главе Росавиа-
ции показали работу линий сборки самолетов Ту-204, транспортно-грузовых 
лайнеров Ил-76МД-90А, а также цех по техническому обслуживанию Ан-124 
«Руслан». Руководитель агентства ознакомился с производством комплекту-
ющих для МС-21, в т.ч. крыла из композитных материалов. 

Александр Нерадько сообщил, что твердые заказы на самолеты российско-
го производства со стороны гражданских и государственных компаний создают 
все предпосылки для наращивания выпуска самолетов Ту-204 и Ил-76МД-90А  
и сохранения их производства на многие годы вперед. 

Практика на ТЗК
Компания «Газпромнефть-Аэро» организует производственную практику 

для курсантов Ульяновского института гражданской авиации им. Главного 
маршала авиации Б.П. Бугаева (ранее - УВАУ ГА). В 2016 году практику на 
девяти предприятиях пройдут 27 курсантов, обучающихся по направлениям 
«Авиатопливное обеспечение воздушных перевозок и авиационных работ» и 
«Безопасность технологических процессов и производств».

Кураторами обучения выступят производственные специалисты 
«Газпромнефть-Аэро», которые ознакомят курсантов с основными производ-
ственными процессами на ТЗК. Обучение будущих специалистов по авиато-
пливообеспечению будет ориентировано на эксплуатацию оборудования и 
внедрение современных технологий, полностью соответствующих требовани-
ям российского отраслевого законодательства и международным стандартам 
качества авиатопливообеспечения IATA. В соответствии с программой кур-
санты изучат порядок приема, хранения и выдачи ГСМ, методы лаборатор-
ного контроля качества горюче-смазочных материалов, правила организации 
заправки воздушных судов, планирование и ведение хозяйственной деятель-
ности предприятия.

Будущие специалисты в области производственной безопасности пройдут 
подготовку по вопросам безопасного проведения работ, оценки производствен-
ных рисков, обучения работников требованиям охраны труда, организации ме-
дицинских осмотров и проведению производственного контроля.

Специалисты «Газпромнефть-Аэро» также принимают участие в разработ-
ке обучающих программ, проведении лекций по отдельным дисциплинам и 
войдут в состав государственной экзаменационной комиссии вуза. Компания 
продолжит оснащение аудиторий института современными образцами авиа-
топливного оборудования для практического обучения курсантов.

Напомним, что ульяновский институт, являющийся старейшим в РФ 
учебным заведением по подготовке летного состава для гражданской авиации, 
также ведет подготовку специалистов по следующим направлениям: летно-
техническая эксплуатация воздушных судов, управление воздушным движе-
нием, поисковое и аварийно-спасательное обеспечение гражданской авиации, 
инженерно-техническое обеспечение авиабезопасности, управление каче-
ством. Ежегодно выпускниками вуза очной формы обучения становятся 
свыше 200 курсантов.

кв. м жилья, что выше утверж-
денного плана на 2015 год в 920 
тыс. кв. м. 

Ввод жилья на 1000 че-
ловек населения (385,4 кв. м) 
соответствует второму месту 
в ПФО. Впереди только Баш-
кортостан (386 кв. м). По это-
му показателю мы, к примеру, 
опережаем Саратовскую и 
Нижегородскую области в 1,7 
-  2,2 раза. 

Не менее отличный ре-
зультат регион показал по тем-
пу роста прибыли. По итогам 
11 месяцев объем полученной 

предприятиями и организа-
циями прибыли превышает 
аналогичный период прошло-
го года в 1,6 раза - безоговороч-
ное первое место в ПФО. Рост 
прибыли отмечается во всех 
субъектах округа, но везде он 
более сдержан: Башкортостан 
(101,6 процента), Саратовская 
область (107 процентов), Уд-
муртия (105 процентов) и т.д. 

Что касается удельного 
веса убыточных организаций, 
то этот показатель не превы-
шает среднеокружного зна-
чения и ставит Ульяновск на 

шестое место (28,3 процента). 
В половине субъектов он еще 
выше и достигает 37,7 процен-
та, как, к примеру, в Пензен-
ской области.

Отметим два, казалось бы, 
невысоких седьмых места. 

Это среднедушевые денеж-
ные доходы населения, кото-
рые достигли 22771,6 рубля. 
То есть в половине субъектов 
денежные доходы ниже, чем 
у нас. В их числе Саратов-
ская область (19790,1 рубля), 
Пензенская область (21416,1 
рубля), Оренбургская область 
(22459,4 рубля) и т.д.

И индекс промышленно-
го производства, составляю-
щий 100,8 процента. Здесь 
лидером является Марий 
Эл с результатом 108,3 про-
цента. Этот положительный 
результат Ульяновска весьма 
важен в свете того, что в ше-
сти субъектах ПФО промыш-
ленность находится в стадии 
стагнации, продемонстриро-
вав отрицательную годовую 
динамику: Чувашия (95,1 про-
цента), Пермский край (99,4 
процента), Оренбургская об-
ласть (91,8 процента), Мордо-
вия (94,8 процента), Удмуртия 
(97,9 процента), Самарская об-
ласть (99,2 процента).

нА 130,7 %  
ПО иТОгАм 2015 гОДА УльянОВсКие сТРОиТели ПО 
ТемПУ ВВОДА жилья ЗнАчиТельнО ОТОРВАлись 
ОТ ОсТАльных сУБъеКТОВ, сТАВ еДинОличными 
лиДеРАми. БылО ВВеДенО 939,5 Тыс. КВ. м жилья,  
чТО Выше УТВеРжДеннОгО ПлАнА нА 2015 гОД  
В 920 Тыс. КВ. м. 

скачкообразного удорожания 
материально-технических ре-
сурсов для села», - отметил 
Чепухин. 

В системе мероприятий, 
связанных с проведением 
весенне-полевых работ, боль-
шое значение имеет совершен-
ствование технологий семено-
водства. Разработкой элитных 
и оригинальных сортов семен-
ного материала в Ульяновской 
области занимаются ученые-
селекционеры в Ульяновском 
НИИСХ Россельхозакадемии 
и сельскохозяйственной акаде-
мии имени П.А. Столыпина. 

Стоит отметить, что под-
держка регионального агро-
промышленного комплекса 
значительно увеличилась по 
сравнению с прошлым годом. 
Из федерального бюджета в 
Ульяновск направлено 435 
миллионов рублей. Средства 
поступили в рамках соглаше-
ния между Министерством 
сельского хозяйства РФ и ре-
гиональным правительством 
о предоставлении в 2016 году 
субсидий на развитие сельско-
го хозяйства и регулирование 
рынков сельхозпродукции, сы-
рья и продовольствия.

«Предусмотренный в об-
ластном бюджете на реали-
зацию госпрограммы объем 
средств в полной мере обе-
спечивает установленный 
уровень софинансирования с 
федеральным бюджетом. Это 
позволяет в 2016 году мини-
стерству сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области продол-
жать тесно взаимодействовать 
с Минсельхозом России для 
получения федеральных суб-
сидий в максимально возмож-
ном объеме», - подчеркнул  
Чепухин.

Индекс про-
мышленного 
производ-
ства региона 
вырос,  
в том числе 
и за счет 
результатов 
автозавода. 
По итогам 
2015 года 
ПАО «УАЗ» 
отгрузило 
продукции 
на сумму  
26,5 милли-
арда рублей, 
что на  
15 про-
центов 
превышает 
показатели 
2014 года. 
В 2015 году 
предприятие 
перечис-
лило  
в регио-
нальный 
бюджет 
налогов  
995 мил-
лионов, что 
на 132 про-
цента (это 
не опечатка 
– именно  
на 132!) 
больше, чем 
в 2014 году. 
 
фОтО  

ПАВлА  

шАлАгИнА
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Средства гранта 
- 7,5 млн рублей - 

инновационная компания, за-
нимающаяся производством 
импортозамещающих хими-
ческих реагентов для разложе-
ния смазочно-охлаждающих 
жидкостей, потратила на мо-
дернизацию производства. 

- Завершить модерниза-
цию мы рассчитываем к ав-
густу. Небольшая задержка 
связана с поставкой уникаль-
ного оборудования, которое 
изготавливалось на заказ, - 
комментирует руководитель 
проекта Георгий Джавахия. 
- Объем выпускаемой про-
дукции увеличится в разы. 
Спрос на нее есть. Если рань-
ше нашим предприятиям, ко-
торые используют смазочно-
охлаждающие жидкости, 
было выгоднее заплатить за 
лишнюю воду и спустить все 
в канализацию, то теперь кон-
троль за этим ужесточен и им 
приходится применять совре-
менные, более экологичные 
методы очистки.

Инновации - в массы
Научные достижения в 

своей работе также охотно 
используют крупные про-
мышленные предприятия ре-

гиона. К примеру, результатом 
взаимодействия специали-
стов завода «Авиастар-СП» 
и сотрудников ИАТУ УлГТУ  
стало создание уникаль-
ной для России технологии 
в сфере самолетостроения. 
Для нагрева титановых за-
готовок ученые предложи-
ли использовать холодные 
инфракрасные лампы, раз-

работав соответствующую 
установку радиационного 
нагрева, позволяющую со-

кратить трудоемкость изго-
товления деталей в заготови- 
тельно-штамповочном про-
изводстве и снизить энер-
гозатраты на изготовление 
деталей. В будущем, возмож-
но, эту технологию будут 
использовать и на других 
предприятиях Объединен-
ной авиастроительной кор-
порации.

Большой потенциал есть 
и у разработок ульяновских 
ученых в области альтер-
нативной энергетики. На-
помним, финско-шведская 
компания Fortum планиру-
ет построить в Ульяновской 
области ветропарк мощно-
стью 35 МВт. Причем речь 
идет не только о создании 
ветропарка, но и о лока-
лизации на территориях 
региона компонентного 
производства и научно-ис-
следо-вательских и опытно-
конструкторских  работ. 

- В Ульяновске уже есть 
ряд инновационных предпри-
ятий, специализирующихся на 
композитных материалах и на-
нотехнологиях, которые могут 
найти своё применение именно 
в сфере производства компо-
нентов для ветроэлектрических 
станций, систем хранения и на-
копления энергии. К примеру, 
сейчас ведутся переговоры с 
заводом «Аэрокомпозит»  о 
начале производства лопастей 
из композитных материалов 
по их уникальной технологии, 
разработанной в Ульяновске 
для авиационной промышлен-

ности, - комментирует гене-
ральный директор «Альтрэн» 
Сергей Чикин. - Еще один 
пример - компания «Строй-
лаб», которая разрабатывает 
сверхпрочный бетон для фун-
даментов мультимегаваттных 
ветроустановок и гидрофоб-
ные покрытия с возможностью 
подогрева - электропроводя-
щие краски, которые позволят 
защитить ветроэнергетические 
конструкции от воздействия 
воды и обледенения. 

В перспективе продукция 
этих и других ульяновских 
инновационных компаний мо-
жет использоваться не только 
в региональных ветропарках, 
но и по всей стране. Напом-
ним, обязательным условием 
программы государственной 
поддержки ветрогенерации на 
оптовом рынке электрической 
энергии РФ является локали-
зация производства ветроэнер-
гетических установок. К 2024 
году этот показатель должен 
достичь 65%. По мнению Сер-
гея Чикина, большая часть ло-
кализованного оборудования 
может производиться на тер-
ритории Ульяновской области. 
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Перед открытием ше-
стого областного фестиваля 
науки губернатор Сергей Мо-
розов дал «Ульяновской прав-
де» эксклюзивное интервью, 
в котором обозначил главные 
направления работы власти по 
развитию новой инновацион-
ной экономики региона. 

- Сергей Иванович, далеко 
не в каждом субъекте РФ 
проходят традиционные 
фестивали науки. В чем 
смысл мероприятия для 
региона?

- Ульяновская область 
традиционно сильна своими 
научно-исследовательскими 
организациями и интеллекту-
альными ресурсами. Поэтому 
нам особенно важно, чтобы 
передовое научное знание 
служило двигателем эконо-
мического развития террито-
рии. По итогам 2015 года мы 
заняли третье место в ПФО 
в интегральном рейтинге 
социально-экономического 
развития. И, вне всякого сом-
нения, технологичные пред-
приятия и научные организа-
ции внесли в этот успех свой 
весомый вклад. Сегодня более 
12 процентов производимой у 
нас продукции - это продук-
ция инновационная. А это 12-е 
место среди субъектов РФ.

В российском рейтинге 
Ассоциации инновационных 
регионов, который оценивает 
уровень инновационного раз-
вития, Ульяновская область 
располагается на 13-м месте 
среди 83 субъектов. 

В рейтинге инновацион-
ного развития, составленном 
Высшей школой экономики, 
входит в первую десятку. По 
научно-техническому потен-
циалу мы являемся безуслов-
ным лидером. Доля внутрен-
них затрат на исследования и 

разработки в Ульяновской об-
ласти составляет 3,3% от ВРП 
- это 4-й результат по России. 
В целом по стране этот пока-
затель - немногим более 1%. 
Я думаю, комментарии здесь 
излишни.

Более того, по доле средств 
коммерческого сектора в фи-
нансировании исследований 
и разработок наш регион яв-
ляется безусловным лидером 
в России! Почти две третьих 
всех затрат на исследования - 

это деньги предприниматель-
ского сектора. Хочу сказать 
бизнесу за это отдельное спа-
сибо! 

- Результаты впечатля-
ют, но есть куда расти?

- Это не просто возможно, 
это необходимо делать. Очень 

важно, чтобы инновационная 
составляющая нашей эконо-
мики ежегодно увеличивалась. 
Только так мы сможем создать 
новую высокотехнологичную, 
а значит, конкурентоспособ-
ную экономику. 

Эта тема сейчас активно 
прорабатывается на федераль-
ном уровне, идет поиск опти-
мальной инфраструктуры, 
которая обеспечит решение за-
дач инновационного развития. 
Но и на своем, региональном 

уровне мы также приняли ряд 
важных решений и действий. 

Во-первых, формируем 
необходимую институцио-
нальную среду. В конце дека-
бря 2015 года приняли закон 
«О развитии инновационной 
деятельности на территории 
области». Он позволит струк-
турировать всю инновацион-
ную деятельность, приступить 
к работе по формированию 
реестра субъектов инноваци-
онной деятельности и регла-
ментировать меры государ-
ственной поддержки. 

Кроме этого, начали разра-
батывать и примем в 2016 году 
региональную программу опе-
режающего индустриально-
инновационного развития, 
где основным направлением 
станет стимулирование эконо-
мики технологического пред-
принимательства.

Во-вторых, определили 
для себя приоритетные на-
правления работы в развитии 
инноваций и поддержке тех-
нологического предпринима-
тельства. Это возобновляемая 
энергетика, биотехнологии и 
транспорт будущего. 

Также на уровне региона 
мы планируем поддерживать 
и развивать исследования, 
связанные с перспективными 
конструкциями и техноло-
гиями в авиации и авиапри-
боростроении, композитными 
материалами, электронным 
здоровьем, исследованием рас-
пределенных оптоволоконных 
систем для мониторинга объ-
ектов атомной техники и др.

По каждому из них пред-

варительно нашли бизнес-
партнеров в лице как отдель-
ных компаний (и российских, 
и иностранных) и экспертов, 
так и территорий в Европе и 
в России, с которыми наме-
рены сотрудничать. Опреде-
лились и с механизмами, 
используя которые намерены 
решать эти задачи. 

Мы одними из первых в 
России проецируем на регио-
нальный уровень федераль-
ный проект Национальной 
технологической инициативы. 
Понимание по первоочеред-
ным действиям мы сформи-
руем в ближайшие несколько 
недель. Ведущая роль в этом 
будет принадлежать Агент-
ству передовых идей и техно-
логий, которое мы сформиро-
вали в 2015 году. В 2016 году 
мы ждем от него конкретных 
результатов по приоритетным 
направлениям региональной 
технологической инициативы. 

В-третьих, занимаемся 
созданием инфраструктурной 
среды, строительством объ-
ектов, опираясь на которые 
намерены наращивать инно-
вационную составляющую ре-
гиональной экономики.

- Расскажите, пожалуй-
ста, поподробнее об этих 
объектах. 

- В первую очередь, это 
базовые объекты, которые мы 
формируем с учетом наших 
кластеров в Димитровграде и 
Ульяновске. 

В Ульяновске - это на-
ноцентр. На его основе се-
годня создается совершен-
но новый «Технокампус», 

который мы видим главным 
ядром и драйвером разви-
тия новой экономики. Это 
будет настоящий «Город 
будущего» - инновационно-
технологический парк с осо-
бой экосредой. Здесь мы 
намерены формировать и 
инжиниринговые центры, и 
опытные производства, и це-
почку самых передовых учеб-
ных заведений (от детского 
сада до вуза), и инфраструк-
туру для жизни и отдыха. 

Под этот проект мы наме-
рены принять и специальную 
программу льгот, и программу 
развития инфраструктуры. 

Осуществляться он будет на 
принципах ГЧП.

Уже подписано соглаше-
ние с финской компанией 
Fortum («Фортум») и начи-
нается реализация проекта 
первого в области Парка ве-
троэнергетики, который бу-
дет обеспечивать энергией в 
первую очередь именно эту 
территорию. В 2016 году дол-
жен быть реализован первый 
этап проекта со строитель-
ством 10 ветростанций и объ-
емом частных инвестиций в 
2,9 млрд руб. 

Разработки, которые бу-
дут вестись в технокампусе, с 

одной стороны, пойдут в тес-
ной кооперации с европейски-
ми партнерами и центрами (и 
это позволит нам включиться 
в мировую кооперацию), с 
другой стороны, мы намерены 
к ним и к опытному произ-
водству подключить предпри-
ятия, работающие не только 
в промзоне «Заволжье», но и 
в других точках города и ре-
гиона. Здесь же в структуре 
технокампуса мы реализуем 
очень многообещающий про-
ект «Умная школа». Он пред-
полагает строительство уни-
кальной школы как центра 
научно-технического, изобре-

тательского и предпринима-
тельского творчества. 

В другом центре иннова-
ций - Димитровграде - науч-
ные разработки будут вестись 
на базе проектов ядерно-
инновационного кластера. 
Вообще, укреплению инно-
вационной составляющей 
действующих кластеров, в 
первую очередь авиационно-
го и ядерно-инновационного, 
и развитию межкластерной 
кооперации будет уделено от-
дельное внимание. 

Отмечу, что иннова-
ционная инфраструктура 
создается и на базе наших 

вузов и предприятий. В ву-
зах открыты современные 
научно-производственные 
лаборатории, научно-
исследова-тельские цен-
тры, малые инновационные 
предприятия. Так, на базе 
Ульяновского государствен-
ного технического универ-
ситета в 2015 году создан 
Консорциум малых инно-
вационных предприятий, в 
который в настоящее время 
входят 14 резидентов, и мно-
гие из них демонстрируют 
вполне успешную работу и 
достойные результаты, к при-
меру, предприятия «Интел 

софт», «Центр беспроводных 
технологий» и т.д.

Разумеется, особое внима-
ние уделяем кадровой состав-
ляющей. Я уверен, что подго-
товка научных кадров должна 
начинаться не в университете 
или НИИ, а в школе. И сегод-
ня в регионе для этого сделано 
очень многое. 

В школах функционируют 
научные общества учащихся. 
Работает система детских и 
молодежных академий, вы-
строена система взаимодей-
ствия «вуз - школа», развива-
ется олимпиадное движение. 

И мы сегодня видим, что 
выбранная нами стратегия 
уже приносит свои резуль-
таты. Ульяновская область в 
2015 году впервые вошла в 
двадцатку регионов России по 
количеству призеров и побе-
дителей заключительного эта-
па Всероссийской олимпиады 
школьников.

- Какие направления ин-
новационной политики, 
на ваш взгляд, необходимо 
сегодня усилить?

- Надо активизировать 
прикладные научные ис-
следования в решении задач 
развития области. Для этого 
исполнительными органами 
государственной власти при 
координации минобрнауки бу-
дут сформированы задания на 
конкретные исследования или 
программы исследований. В 
итоге к середине весны мы по-
лучим перечень направлений 
исследований, которые позво-
лят более эффективно решать 
проблемы развития региона. 
Это позволит нашим вузам 
и другим научным организа-
циям значительно расширить 
базу хоздоговорных работ  и 
уже к началу лета приступить 
к исследованиям. 

Необходимо содейство-
вать повышению публи-
кационной активности и 
цитируемости ульяновских 
ученых. Для этого я дал зада-
ние представить предложения 
по созданию областного цен-
тра доступа к международным 
информационно-аналитическим 
системам «Веб оф сайенс» и 
«Скопус». Надо обсудить, как 
это будет удобнее сделать - на 
базе одного из вузов или на 
какой-то иной, межвузовской 
площадке. Вне зависимости 
от формы такой центр должен 
позволить нашим ученым, с 
одной стороны, получить до-
ступ к базам данных научных 
публикаций ведущих между-

народных журналов, с другой 
- готовить результаты своих 
исследований к публикации в 
международных рейтинговых 
журналах. 

Мы обязательно вернемся 
к вопросу создания региональ-
ного научного журнала с вклю-
чением его в перечень ВАК, а в 
перспективе - и в международ-
ные системы цитирования. 

Крайне важным является 
и развитие различных комму-
никационных площадок, мак-
симальное информирование 
профессионального сообще-
ства о научных результатах, 
достигаемых в вузах региона, 
и их позиционирование. Это 
участие в различных научных 
мероприятиях всероссийского 
и международного уровней, а 
также  проведение их на терри-
тории Ульяновской области. 

- Сергей Иванович, говоря о 
развитии науки, нельзя обой-
ти готовящуюся реформу 
высшего образования…

- Да, в 2015 году Минобр-
науки объявило о создании 
системы опорных вузов. Се-
годня только крупный вуз 
способен сконцентрировать 
усилия на прорывных науч-
ных направлениях, и только 
такой вуз получит поддержку 
государства и международ-
ных фондов при реализации  
НИОКР. Об этом говорил 
Владимир Владимирович 
Путин на заседании Сове-
та по науке и образованию 
при президенте. Объедине-
ние вузов позволит также 
более требовательно подой-
ти к подбору профессорско-
преподавательского состава. 
Увы, пока среди 11 опорных 
вузов, создающихся в России, 
нет ульяновских. Но Минобр-
науки РФ заявило, что ре-
форма будет продолжена и в 
ближайшие годы может быть 
создано 80 опорных универси-
тетов (практически в каждом 
регионе), при этом общее чис-
ло учебных заведений в Рос-
сии уменьшится на 25%.

Мы не должны упустить 
свой шанс. Я верю, что на тер-
ритории Ульяновской области 
должен появиться вуз нового 
типа (проблемно ориентиро-
ванный или инновационный 
университет) для подготовки 
специалистов и команд, способ-
ных проектировать новые виды 
деятельности и обеспечить 
трансформацию уже существу-
ющих корпораций, отраслей 
и территорий в соответствии  
с требованиями времени.

Сергей Морозов: 

Мы традиционно сильны 
интеллектуальными  
ресурсами

на 13 МеСте 
Среди 83 Субъектов ульяновСкая 
облаСть раСполагаетСя  
в роССийСкоМ рейтинге 
аССоциации инновационных 
регионов, который оценивает 
уровень инновационного развития 

“Я уверен, 
что подготовка 
научных кадров 
должна начинать-
ся не в универси-
тете или НИИ, а в 
школе. И сегодня 
в регионе для это-
го сделано очень 

многое.

”

Как 
инновационный 
препарат 
готовят на базе 
ульяновского 
университета.

АннА ТищенКо �

С 2011 года по ини-
циативе Президента РФ во 
многих субъектах России 
проводятся фестивали нау-
ки. Большое число молоде-
жи включается в фестиваль-
ное движение, ведь именно 
в молодом возрасте быстрее 
воспринимается все новое, 
быстрее осознаются и пере-
вариваются новейшие раз-
работки. 

Ульяновск проводит по-
добное мероприятие уже в 
шестой раз. «Сегодня наука 
по праву занимает достой-
ное место в нашей жизни. 

Мы не только начинаем 
верить в то, что можем из-
менить будущее, но и на-
чали его менять. Сделано 
уже многое, и то, что проис-
ходит сейчас в регионе, - во 
многом заслуга наших ин-
новаторов», - прокомменти-
ровал первый заместитель 
председателя правитель-
ства Ульяновской области 
Александр Смекалин.

Большое количество та-
ких инноваторов трудится 
на базе Ульяновского госу-
дарственного университета. 

УлГУ - одна из основ-
ных площадок проведения 
фестиваля - может похва-
статься хорошо обустро-
енными лабораториями и 
исследовательскими цен-
трами. На сегодняшний 
день на благо университе-
та трудятся 135 докторов 
наук и 468 кандидатов наук. 
Коллектив ведет научно-
исследовательскую работу 
в рамках 24 отраслей, со-
ответствующих профилю 
подготовки специалистов 
и развития кадрового со-

става. За прошедший год 
учеными было опублико-
вано 2324 научных работы, 
получены 20 патентов и 16 
свидетельств о регистрации 
программ для ЭВМ, баз 
данных, топологий интег-
ральных микросхем. 

Одним из поставщиков 
актуальных научных про-
дуктов и разработок вы-
ступает НИТИ – Научно-
и с с л е д о в а т е л ь с к и й 
технологический институт 
имени С.П. Капицы - дей-
ствующий на базе УлГУ. 
Он был создан в начале 
2009 года в целях развития 
научно-исследовательской 
и инновационной инфра-
структуры, создания и раз-
вития на ее основе малого 
инновационного бизнеса, 
а также системного взаи-
модействия с предприя-
тиями реального сектора 
экономики. 

Здесь трудятся молодые 
специалисты, получившие 
в 2015 году гранты на реа-
лизацию своих разработок.

К примеру, научный со-

Наши учёные помогут вылечить рак
Приобретенный 
на средства вы-
деленного гранта 
дорогостоящий 
инвертирован-
ный микроскоп 
позволяет вы-
водить изобра-
жения на экран 
компьютера. 
А с помощью 
нескольких 
фильтров  
и флуоресцент-
ных красителей 
на компьютере 
можно увидеть 
любые клетки  
и элементы. 

трудник лаборатории моле-
кулярной и клеточной био-
логии Евгения Погодина 
вот уже третий год работает 
над решением проблемы ра-
диочувствительности зло-
качественных опухолей. Год 
назад она получила грант в 
двести  тысяч рублей. «Мы 
занимаемся разработкой 

экспериментального препа-
рата на основе наночастиц 
малых интерферирующих 
РНК. Некоторые рако-
вые опухоли устойчивы к 
излучению. Поэтому мы 
изучаем непосредственно 
экспрессию генов раковых 
клеточных линий и пыта-
емся выявить гены, препят-

ствующие лечению лучевой 
терапией. После их выяв-
ления мы подбираем к ним 
малые интерферирующие 
РНК и доставляем их в ра-
ковую опухоль с помощью 
наночастиц», - привычным, 
научным языком расска-
зала девушка. Если гово-
рить просто, то это фунда-

ментальное исследование 
должно оказать большую 
помощь в лечении раковых 
заболеваний. Подобных 
проектов, по словам авто-
ра, в России нет. В работе 
Евгения ориентируется 
на опыт своего научного 
руководителя и на неболь-
шое количество выпущен-
ных зарубежных научных 
статей. Положительные 
результаты есть - за время 
работы над инновацион-
ным препаратом уже выяв-
лено четыре гена. В планах 
- работа с самим лазером и 
изучение выживаемости ра-
ковых клеток при лазерном 
воздействии. Новый препа-
рат обещают подготовить к 
концу этого года. 

«Мероприятия, по-
добные фестивалю науки, 
способствуют развитию 
молодежи. Благодаря им 
молодые ученые могут най-
ти для себя какие-то новые 
направления и открыть для 
себя новые методы решения 
интересующих вопросов», - 
считает Евгения. 

Когда наука приносит прибыль
стр.   1
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0,63% 
сОставляет УрОвень 
регистрирУемОй 
безрабОтицы в региОне 
- этО самый низкий 
пОказатель в пФО.

В Прикамье обсуждается вопрос о соз-
дании промышленного кластера ком-
позитных материалов. На этой неделе 
Корпорация развития края провела на 
базе Пермского национального политех-
нического университета совещание по 
вопросу его создания с представителями 
ведущих компаний, реализующих в сво-
ей деятельности данное направление. 
Директор департамента кластерного 
развития корпорации Марат Гакашев 
рассказал участникам встречи об источ-
никах финансирования региональных и 
федеральных кластеров, а также других 
механизмах поддержки кластерных про-
ектов. По его словам, формирование на 
территории Пермского края промышлен-
ного кластера композитных материа-
лов может решить следующие задачи: 
увеличение объема внутреннего произ-
водства продукции, увеличение объема 
потребления продукции из композици-
онных материалов на душу населения, 
создание композитной сети с развитой 
инфраструктурой исследований и разра-
боток и эффективной системой коммер-
циализации объектов интеллектуальной 
собственности.
Доклад по объемам и структуре россий-
ского рынка композитов представил 
начальник отдела неметаллических и 
полимерных композиционных материа-
лов НПО «Искра» Сергей Лобковский. 
Данное предприятие может стать в кла-
стере одним из основных. Кроме него в 
число «якорных» компаний могут войти 
ОАО «Авиадвигатель», ПАО УНИИКМ, ОАО 
«КЗМС», ООО «ТСТ».
Результатом проведенного совещания 
стало единогласное решение о необходи-
мости создания промышленного класте-
ра композитных материалов в Пермском 
крае и рабочей группы по направлениям 
деятельности кластера. Участники встре-
чи также обсудили вопрос выбора ком-
пании - координатора кластера и про-
екты, которые могут быть реализованы 
совместными усилиями. 

Куйбышевская железная дорога разра-
батывает концепцию создания в Самаре 
инженерного центра. Основной его за-
дачей будет осуществление на полигоне 
КбшЖД единой технической политики в 
области технологического и инновацион-
ного развития, формирования площадки 
для объединения наиболее значимых 
интеллектуальных и технических ресур-
сов. Планируется, что на базе учрежде-
ния также разместятся: региональный 
Поволжский межвузовский научно-
технический центр, который займется 
внедрением инновационных разрабо-
ток, аналитический центр по развитию и 
совершенствованию профессиональных 
компетенций, и дорожные лаборатории.

Для удобства потенциальных инвесто-
ров, заинтересованных в реализации 
проектов на территории Пензенской 
области, сформирован и актуализиро-
ван реестр свободных инвестиционных 
площадок региона. В настоящее время 
он насчитывает 188 инвестиционных 
площадок  различной степени готов-
ности общей площадью почти 14 тыс. 
гектаров. Из них 103 площадки типа 
Greenfield (для создания производства с 
нуля), 84 - Brownfield (для размещения в 
приспосабливаемых помещениях: гото-
вых цехах, корпусах) и одна ресурсная 
площадка. Инвестиционные площадки 
есть во всех городских округах и муни-
ципальных районах.

Башкирская содовая компания выделит 
4 млрд рублей на модернизацию про-
изводства, увеличив объем инвестици-
онных затрат по сравнению с прошлым 
годом в 2,5 раза. Особенность модер-
низации текущего года в том, что запла-
нировано реализовать сразу несколько 
крупных проектов. Один из основных 
- организация производства пищевой 
соли. В БСК планируют производить 180 
тысяч тонн этой продукции в год. Значи-
тельные средства также будут выделены 
на реконструкцию производства твердой 
каустической соды в рамках програм-
мы по импортозамещению и замену ко-
лонного оборудования на производстве 
кальцинированной соды.

4 млрд рУблей  
сОставил деФицит бюджета  
ОренбУргскОй Области пО итОгам  
2015 гОда. пО инФОрмации министерства 
ФинансОв региОна, за прОшедший гОд  
в ОбластнОй бюджет пОстУпилО 77,2 млрд 
рУблей дОхОдОв (97,2% От плана, рОст  
пО сравнению с 2014 гОдОм - 1,7%), 
расхОды ОбластнОгО бюджета испОлнены  
в Объеме 81,2 млрд рУблей (97,3% От плана, 
рОст - 2,9%). 

Внешнеторговый 
оборот в регионах 
ПФО сократился  
на 24%

При этом положитель-
ную динамику на-
логовых отчислений 
таможенникам уда-
лось сохранить.

Яна Крапивина �

Итоги работы в 2015 году 
обсудили сотрудники ведомства  
4 февраля в Нижнем Новгороде 
на расширенном заседании Кол-
легии Приволжского таможен-
ного управления ФТС России. 
По данным статистики, внеш-
неторговый оборот в ПФО за 
прошлый год снизился на 24%, 
составив 24,1 млрд долларов (в 
2014 году - 31,69 млрд долла-
ров). За отчетный период экс-
порт уменьшился на 16,4%, до 
15,9 млрд долларов, импорт - на 
35,4%, до 8,2 млрд долларов.

Отрицательная динамика 
импорта, поясняют в таможен-
ном управлении, в основном обу-
словлена уменьшением объема 
импорта машин, оборудования и 
транспортных средств на 38,4%. 
Объемы экспорта снизились 
из-за сокращения поставок про-
дукции химической промыш-
ленности на 12,2%, минеральных 
продуктов - на 62,1%, машин, 
оборудования и транспортных 
средств - на 11,9%.

Количество участников 
внешнеэкономической деятель-
ности также сократилось. По 
официальным данным, в 2015 
году в периметре Приволжско-
го таможенного управления 
экспортно-импортные операции 
осуществляли 6,4 тыс. участни-
ков ВЭД (в 2014 году - 7,2 тыс. 
участников ВЭД, снижение на 
11,1%).

При этом положительную 
динамику налоговых отчис-
лений таможенникам удалось 
сохранить: в прошлом году в 
бюджетную систему РФ тамо-
женные органы Приволжского 
таможенного управления пере-
числили свыше 100 млрд рублей 
платежей, что на 1,2% больше, 
чем в 2014 году. Контрольное за-
дание ФТС России выполнено 
на 103,3%.

- Приволжье как всегда по-
казало устойчивые результаты. 
Это наша опора, наш форпост 
в рамках обеспечения всех тех 
задач, которые ставятся перед 
нами, - так прокомментировала 
работу Приволжского таможен-
ного управления в 2015 году 
заместитель руководителя фе-
деральной Таможенной службы 
Татьяна Голендеева, отметив, что 
сегодня перед ведомством стоят 
не менее серьезные задачи, ко-
торые предстоит выполнить в 
условиях оптимизации штатной 
численности. 

Дело в том, что на март этого 
года запланировано очередное 
сокращение таможенных орга-
нов ПФО, под которое попадут 
175 человек.

По поручению полномочного 
представителя Президента РФ в 
ПФО Михаила Бабича в меро-
приятии принял участие помощ-
ник Олег Машковцев. Подводя 
итоги прошедшего года, он отме-
тил, что для российской эконо-
мики год был непростым - прои-
зошло существенное падение цен 
на нефть. Вместе с тем, по оцен-
кам Правительства Российской 
Федерации, удалось купировать 
самые острые негативные тен-
денции, а в отдельных отраслях 
даже получить рост. Олег Маш-
ковцев рассказал, что сегодня 
на уровне Приволжского округа 
аппарат полномочного пред-
ставителя оказывает серьезную 
поддержку регионам в вопросах 
применения существующих на 
федеральном уровне механизмов 
для развития предприятий и от-
раслей экономики. Отечествен-
ным производителям, особенно в 
части импортозамещения, выде-
лены значительные финансовые 
ресурсы, расширены субсидиар-
ные меры.
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Как регистрировать уставы  
и вносить изменения в них 
В 2015 году 
в области 
рассмотрено 109 
проектов правовых 
актов о внесении 
изменений в уставы 
муниципальных 
образований.

андрей МаКлаев �

Управление Минюста Рос-
сии по Ульяновской области 
информирует о практике при-
нятия решений по вопросам 
государственной регистрации 
уставов муниципальных об-
разований и муниципальных 
правовых актов о внесении в 
них изменений во 2-м полуго-
дии 2015 года и работе по сни-
жению количества отказов в 
государственной регистрации.

В соответствии с прика-
зом Министерства юстиции 
Российской Федерации от 
03.03.2014 № 26 «Об утвержде-
нии Положения об Управлении 
Министерства юстиции Рос-
сийской Федерации по субъ-
екту (субъектам) Российской 
Федерации и Перечня управ-
лений Министерства юстиции 
Российской Федерации по 
субъектам Российской Фе-
дерации» Управление Мини-
стерства юстиции Российской 
Федерации по Ульяновской 
области (далее - Управление) 
осуществляет государствен-
ную регистрацию уставов му-
ниципальных образований 
Ульяновской области и муни-
ципальных правовых актов о 
внесении в них изменений.

Во 2-м полугодии 2015 года 
Управлением зарегистрирова-
ны 94 муниципальных право-
вых акта о внесении изменений 
в уставы муниципальных обра-
зований.

В государственной реги-
страции 1-го муниципального 
правового акта о внесении из-
менений в устав муниципаль-
ного образования Ульяновской 
области Управлением во 2-м 
полугодии 2015 года было от-
казано в связи с нарушением 
порядка его принятия, уста-
новленного Федеральным за-

коном от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации». 
Так, частью 4 статьи 44 Феде-
рального закона от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации» установлено, что 
проект муниципального право-
вого акта о внесении измене-
ний и дополнений в устав му-
ниципального образования не 
позднее, чем за 30 дней до дня 
рассмотрения вопроса о внесе-
нии изменений и дополнений 
в устав муниципального обра-
зования подлежит официаль-
ному опубликованию (обна-
родованию) с одновременным 
опубликованием (обнародова-
нием) установленного предста-
вительным органом муници-
пального образования порядка 
учета предложений по проекту 
указанного муниципального 
правового акта, а также по-
рядка участия граждан в его 
обсуждении. Проект вышеназ-
ванного муниципального пра-
вового акта был опубликован 
30.04.2015, при этом представ-
ленное на государственную 
регистрацию решение пред-
ставительного органа муни-
ципального образования было 
принято 29.05.2015. Таким об-
разом, решение было принято 
до истечения 30-дневного сро-
ка, установленного частью 4 
статьи 44 Федерального закона 
от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации».

Следует отметить, что в 
целом за 2015 год отказано в 
государственной регистрации 
3 муниципальных правовых 
актов о внесении изменений в 
уставы муниципальных обра-
зований, в то время как в 2014 
году было отказано в государ-
ственной регистрации 11 таких 
актов. Соответственно, данный 
показатель за 2015 год соста-
вил 27,27% по отношению к 
аналогичному показателю 2014 
года, что отражает тенденцию 
снижения количества отказов в 
государственной регистрации, 
которая достигается благодаря 
ведению Управлением разъяс-
нительной работы на данном 
направлении деятельности.

Так, за 2015 год 109 про-
ектов рассмотрены рабочими 

группами по разработке про-
ектов уставов муниципальных 
образований, муниципальных 
правовых актов о внесении из-
менений в уставы муниципаль-
ных образований (за 2014 год 
- 169 проектов).

Разъяснительная ра-
бота была проведена так-
же в рамках Дней юстиции 
02.06.2015 в муниципальном 
образовании «Павловский 
район» Ульяновской области, 
14.07.2015 в муниципальном 
образовании «Николаевский 
район» Ульяновской области 
и 04.09.2015 в муниципальном 
образовании «Новомалыклин-
ский район» Ульяновской об-
ласти. Практика проведения 
Дней юстиции в муниципаль-
ных районах области введена 
Управлением начиная с 2009 
года. В ходе проводимых в рам-
ках Дней юстиции совещаний 
представителям администра-
ций района и поселений, вхо-
дящих в состав соответствую-
щего муниципального района, 
указывается на типичные на-
рушения, допускаемые органа-
ми местного самоуправления 
в документах, представляемых 
на государственную регистра-
цию уставов муниципальных 
образований и муниципальных 
правовых актов о внесении из-
менений в них. В этой связи 
даются необходимые рекомен-
дации по отдельным вопросам, 
в частности по оформлению 
документов, представляемых 
на государственную регистра-
цию, разъясняется порядок 
вступления муниципальных 
правовых актов в силу, ука-
зывается на необходимость 
соблюдения сроков опубли-
кования в печатных средствах 
массовой информации уставов 
и муниципальных правовых 
актов о внесении изменений в 
них, обязательного проведения 
публичных слушаний в уста-
новленные сроки и др.

За 2015 год Управлением 
рассмотрено 96 проектов му-
ниципальных правовых актов 
о внесении изменений в уставы 
муниципальных образований, 
при принятии 13 муниципаль-
ных правовых актов о внесении 
изменений в уставы муници-
пальных образований области 
учтены замечания Управления. 
В 2014 году Управлением рас-
смотрены: 2 проекта уставов 
муниципальных образований 

и 87 проектов муниципальных 
правовых актов о внесении из-
менений в уставы муниципаль-
ных образований, при приня-
тии 1 устава муниципального 
образования и 78 муниципаль-
ных правовых актов о внесении 
изменений в уставы муници-
пальных образований области 
учтены замечания Управления.

В 2015 году принято 3 му-
ниципальных правовых акта о 
внесении изменений в уставы 
муниципальных образований, 
направленных на устранение 
нарушений после отказа в го-
сударственной регистрации. 
По состоянию на 31.12.2015 не 
приведенных в соответствие 
с федеральным законодатель-
ством после отказа в государ-
ственной регистрации уставов 
муниципальных образований 
и муниципальных правовых 
актов о внесении в них измене-
ний не имелось. 

Во исполнение поручения 
Минюста России от 04.06.2013 
№ 17/48814-ЮЛ Управлением 
в январе и июле 2015 года про-
ведены обзоры практики при-
нятия решений по вопросам 
государственной регистрации 
уставов муниципальных об-
разований и муниципальных 
правовых актов о внесении в 
них изменений и работы по 
снижению количества отказов 
в государственной регистра-
ции во 2-м полугодии 2014 
года и 1-м полугодии 2015 года. 
Указанные обзоры направлены 
в Совет муниципальных обра-
зований Ульяновской области, 
размещены на официальном 
интернет-сайте Управления и в 
средствах массовой информа-
ции, а также направлены в адрес 
прокуратуры Ульяновской об-
ласти в целях организации вза-
имодействия с прокуратурой 
области по вопросам приведе-
ния уставов муниципальных 
образований в соответствие с 
законодательством. 

При этом Управление не от-
мечает случаев злостного укло-
нения муниципальных обра-
зований Ульяновской области 
от приведения своих уставов 
в соответствие с федеральным 
законодательством, в связи с 
чем в 2015 году отсутствовала 
необходимость направления 
соответствующей информации 
в органы прокуратуры и Совет 
муниципальных образований 
Ульяновской области.

Механический 
завод отдал долг 
рабочим

По требованию про-
куратуры руководство 
Ульяновского механиче-
ского завода № 2 выпла-
тило задолженность по 
зарплате в размере более 
десяти миллионов рублей. 
Прокуратура Засвияжско-
го района города устано-
вила, что в июне - сентябре 
2015 года организация не 
оплатила в полной мере 
труд 171 своему работнику. 
Долгов перед сотрудника-
ми накопилось на десять 
миллионов.

Прокуратура направила 
заявления в суд в интересах 
граждан на возмещение за-
долженности. Кроме того, 
на директора предприятия 
заведено уголовное дело по 
статье 145 Уголовного ко-
декса РФ, ведь прокурор-
ская проверка выявила, что 
людям свыше двух месяцев 
не выплачивали зарплату 
из-за корыстных целей ру-
ководителя.

На сегодняшний день 
администрация ОАО «УМЗ  
№ 2» погасила долг по опла-
те труда в полном объеме.

«Ульяновскэнерго» 
наказали на  
150 тысяч рублей

Такой штраф выписало 
компании Управление Фе-
деральной антимонополь-
ной службы.

Ранее было установ-
лено, что ОАО «Ульянов-
скэнерго» не размесило на 
своем официальном сайте 
формы договора купли-
продажи электрической 
энергии для граждан. Тог-
да как по закону гаранти-
рующий поставщик обязан 
разработать формы дого-
вора энергоснабжения не 
только для юридических, 
но и физических лиц. 
Комиссия Ульяновского 
УФАС России выдала 
«Ульяновскэнерго» пред-
писание о прекращении 
нарушения антимонополь-
ного законодательства - те 
должны были немедленно 
разместить на сайте не-
обходимую информацию. 
Предписание осталось 
неисполненным. Тогда 
последовали более жест-
кие меры. За допущенное 
нарушение энергокомпа-
ния была привлечена к 
административной ответ-
ственности в виде штра-
фа. Позицию УФАС под-
держал Арбитражный суд 
Ульяновской области. На 
минувшей неделе энер-
гетики уведомили анти-
монопольное ведомство о 
полной выплате штрафа в 
размере 150 тысяч рублей.

Логистическую 
компанию 
оштрафовали  
за СМС-рассылку

Пятьдесят тысяч руб-
лей заплатит компания 
«Рустранс» за рассылку 
спама на мобильные теле-
фоны. Одиннадцатый арби-
тражный апелляционный 
суд оставил в силе поста-
новление Ульяновского 
УФАС о назначении штра-
фа ООО «Рустранс» за 
незаконное распростра-
нение СМС-рекламы на 
номер абонента одного 
из сотовых операторов. 
Выяснилось, что реклама 
услуг строительной ком-
пании поступала на номер 
заявителя без какого-либо 
согласия с его стороны, что 
законом запрещено.

Поволжский банк 
подвел итоги 
2015 года.

ева Штерле �

8 февраля в Поволжском 
банке ПАО «Сбербанк» прошла 
пресс-конференция, посвящен-
ная итогам работы организации 
в прошлом году. Председатель 
Поволжского банка Владимир 
Ситнов рассказал журнали-
стам о фокусных направлениях 
работы банка, а также озвучил 
основные тенденции. Одна из 
них - тенденция к накоплению 
средств - проявилась особенно 
ярко:

- Наши клиенты в 2015 году 
в большей степени сберегали, 
нежели тратили, - сообщил 
Владимир Ситнов. - Так, объем 
депозитного портфеля рос бо-
лее существенными темпами, 
чем объем кредитного портфе-
ля. Это говорит о том, что наши 
клиенты - и юридические, и 
физические лица - в большей 
степени придерживались кон-

сервативной стратегии - стра-
тегии сбережения.

По итогам года  депозит-
ный портфель Поволжского 
банка составил 958 млрд руб-
лей, а кредитный - 777 млрд 
рублей. В розничном бизнесе 
банк сосредоточился на раз-
витии цифровых технологий, 
совершив настоящий прорыв в 
этом направлении. Число поль-
зователей в регионе интернет-
банкингом Сбербанк Онлайн 
приблизилось к 3 миллионам, 

а число банковских карт пре-
высило 10,5 миллиона. Доля 
Сбербанка на рынке зарплат-
ных проектов Поволжья со-
ставила 54%. В Ульяновской 
области этот показатель еще 
выше - 70%. Это значит, что се-
годня почти каждый работаю-
щий житель региона получает 
зарплату на карту Сбербанка. 
Кстати, на счету ульяновского 
филиала есть еще пара рекор-
дов. Первый: доля Сбербанка 
на рынке жилищного кредито-
вания по итогам года достигла 
75%. Второй: уровень просро-
ченной задолженности по вы-
данным кредитам в нашем ре-
гионе составил всего 1,7% - это 
один из лучших показателей в 
Поволжском банке.

- Мы точечно работаем с 
каждым заемщиком, у которо-
го есть просрочка в два - три 
месяца. Проводим  реструк-
туризацию долга, держим 
ситуацию на контроле, - про-
комментировал управляющий  
Ульяновским отделением Вя-
чеслав Безруков.

Заемщикам, которые стол-

кнулись с финансовыми труд-
ностями, специалисты банка 
советуют как можно быстрее 
сообщать о возникших пробле-
мах, ведь в сложной ситуации 
банк всегда готов пойти на-
встречу клиенту: из 26 тысяч 
заявок на реструктуризацию, 
поданных клиентами Сбербан-
ка за 2015 год, 23 тысячи были 
одобрены. 

Возвращаясь к подведению 
итогов, стоит отметить еще 
одну тенденцию - рост спроса 
на безналичные расчеты в кор-
поративном секторе: за год чис-
ло предпринимателей, которые 
резервируют счета-онлайн в 
Поволжском банке, увеличи-
лось на 92%. Вырос спрос и на 
онлайн-депозиты для бизнеса 
- на 70,8% за год.  

Говоря о фокусных направ-
лениях работы в 2016 году, Вла-
димир Ситнов рассказал, что 
на первом месте для Сбербанка 
по-прежнему останутся инте-
ресы клиентов, для которых 
банк развивает эквайринговую 
сеть, зарплатные проекты и 
цифровые сервисы. 

На первом месте - интересы клиентов

Р
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Андрей КорчАгин  �

XXXVI чемпионат мира 
по хоккею с мячом, про-
ходящий в Ульяновской 
области, близится к за-
вершению. «Ульяновская 
правда» продолжает серию 
интервью с главными тре-
нерами команд-участниц. 
Сегодня наши собеседни-
ки - президент Украинской 
федерации хоккея с мячом 
Сергей Бабенко и главный 
тренер национальной сбор-
ной этой страны Магнус 
Альм.

- Чемпионат мира по 
хоккею с мячом, прохо-
дящий в эти дни в Улья-
новске, уже 36-й в исто-
рии. Однако сборная 
Украины принимает 
участие в этом сорев-
новании всего третий 
раз. Почему?

- Дело в том, что исто-
рия хоккея с мячом на 
Украине пока достаточно 
небольшая, - говорит Сер-
гей Бабенко. - Украинская 
федерация хоккея с мячом 
и ринк-бенди была обра-
зована лишь в 2007 году. 
В марте 2011 года наша 
организация официаль-
но вступила в Федерацию 
международного бенди 
(FIB). Еще до этого сбор-
ная Украины участвовала 
в различных любительских 
турнирах по мини-хоккею 
с мячом. Дебют же нашей 
сборной в чемпионате мира 
состоялся в 2013-м, когда 
Украина, уступив во всех 
трех матчах, заняла по-
следнее место как в группе 
В, так и во всем турнире. 
Во второй раз украинские 
хоккеисты выступали в 
чемпионате мира в 2014 
году. В том соревновании, 
проходившем в Иркутской 
области, сборная нашей 
страны одержала три побе-
ды, забила 42 мяча, заняв в 
итоге третье место в группе 
и 16-е - во всем турнире.

- Почему сборная Укра-
ины не участвовала в 
чемпионате мира-2015 
в Хабаровске?

- Потому что в прошлом 
году на момент принятия 
решения об участии в чем-

пионате мира спортивные 
контакты между Россией 
и Украиной были разру-
шены до нуля. Например, 
УЕФА принимал адекват-
ные меры, чтобы избежать 
встреч украинских и рос-
сийских футбольных клу-
бов на международной аре-
не. Аналогично поступила 
и Международная феде-
рация хоккея с шайбой. У 
украинской и российской 
федераций хоккея с мячом 
также не нашлось инстру-
ментов для того, чтобы ис-
править эту ситуацию.

На сегодняшний день 
ситуация в спорте между 
Россией и Украиной совер-
шенно иная. Украинские 
спортсмены приезжают на 
соревнования в Россию, 
российские - на Украину. 
Это очень позитивный мо-
мент! Это говорит о том, 
что политика отходит на 
второй план, а на первый 
план возвращается спорт в 
чистом виде.

Вернувшись в число 
участников чемпиона-
та мира после годичного 
перерыва, сборная Украи-
ны прибыла в Ульяновск с 
новым главным тренером. 
Этот пост был доверен 
шведскому специалисту 
Магнусу Альму.

- Кандидатура ново-
го главного тренера на-
циональной сборной была 
определена на заседании 
исполкома Украинской фе-
дерации хоккея с мячом, - 
пояснил Сергей Бабенко. 
- Мы с ним познакомились 
во время юношеского пер-
венства мира, проходивше-
го в Сарпсборге. В этом со-
ревновании участвовала и 
украинская команда. Поз-
же я, как президент нацио-
нальной федерации бенди, 
встретился с Магнусом, мы 
с ним обговорили детали 
контракта. И вскоре он на-
чал работу с командой.

- Магнус, что вы знали о 
сборной Украины до сво-
его прихода в команду?

- Когда мне поступило 
предложение о сотрудни-
честве, я стал знакомиться 
с украинской командой. 
Посмотрел матчи этой 

сборной на Ютубе, сделал 
предварительные выводы…

- И какие мысли пришли 
в голову?

- Я понял, что хоккеисты 
сборной Украины в основ-
ном привыкли к игре в 
ринк-бенди. Но ведь ринк-
бенди и бенди - это два 
совершенно разных вида 
спорта! В большом хоккее 
с мячом другая тактика, 
другая модель перемеще-
ния игроков по площадке. 
Для исправления ситуа-
ции ребятам необходимы 
были бенди-упражнения 
на большом льду. У меня 
возникла идея - научить 
этих хоккеистов развивать 
бенди в себе. Уже сейчас 
мы можем иметь какие-то 
ситуативные успехи. Но 
главная наша цель - на-
учиться правильно играть 
в отдельных элементах: в 

пасах, в розыгрышах… То 
есть играть в настоящий 
хоккей с мячом.

- Говорят, что боль-
шинство ваших новых 
подопечных - это быв-
шие игроки в хоккей с 
шайбой. Что им необ-
ходимо сделать, чтобы 
максимально быстро 
адаптироваться к хок-
кею с мячом?

- Очень интересный 
вопрос! Действитель-
но, большинство игроков 
сборной Украины - это 
бывшие шайбисты. Но как 
переучить их в игроков 
бенди, для меня не пробле-
ма. Дело в том, что 20 лет 
назад я жил в Питео - не-
большом городке на севере 
Швеции. Это настоящий, 
канонический шайбовый 
город, в нем очень силь-
ные традиции развития 
именно этого вида спорта. 
Более десятка человек, на-
чинавших играть в хоккей 
с шайбой в Питео, доросли 
до уровня игроков НХЛ.

В Питео я основал 
бенди-клуб, в котором в те-
чение десяти лет трениро-
вал шайбистов, переучивая 
их в игроков бенди. Поэто-
му  прекрасно понимаю 
в деталях разницу между 
шайбой и бенди. Я знаю, 
как переучить шайбиста в 
игрока бенди. Но это дело 
времени, а результат во 
многом зависит от заинте-
ресованности самих хок-
кеистов.

- Как сборная Украины 
готовилась к чемпиона-
ту мира в Ульяновске?

- К сожалению, у нас не 
было много времени для 
подготовки к чемпионату и 
нам не удалось провести до-
статочного количества со-
вместных тренировок. Эти 
недоработки попытаемся 
устранить с помощью стро-
гого тактического плана.

- Что вы знаете о своих 
соперниках? Какую ко-
манду считаете самым 
серьезным противни-
ком?

- Я изучал игру наших 
соперников по чемпионату. 
Сделал выводы. Например, 
такой: японская команда со-

Чемпионат мира-2016

Табло чемпионата мира-2016

по правде говоря

Есть ли у бенди 
будущее,
или От юности 
до зрелости 

ивАн воЛгин �

Да, это немножко другой хоккей. 
Без бешеных скоростей, без «кинжаль-
ных» проходов, без «пушечных» уда-
ров, без яростной борьбы в защитных 
рядах. 

Но это стоит посмотреть. Это лю-
бопытно, интересно, порой забавно и 
весьма познавательно. Можно увидеть, 
в какой разный хоккей играют сегод-
ня национальные команды, и оценить 
многое. Скажем, уровень и класс рос-
сийской и шведской сборных (не зря 
сказано: все познается в сравнении), 
возможности и перспективы руссского 
хоккея. Понять в конце концов есть ли 
у бенди будущее.

А оно есть. Если в него начали 
играть в Японии, Китае и Монголии. 
Все азиатские команды относитель-
но молоды. В первый же день XXXVI 
чемпионата мира по хоккею с мячом в 
группе Б стало понятно: кто двигается 
вперед, кто застрял на месте, а кто вы-
зывает симпатии, несмотря ни на какие 
игровые ляпы.

Упорство и упертость плюс явное 
стремление двигаться вперед - этим 
совсем не удивила прогрессирующая 
сборная Японии и весьма удивила ко-
манда Монголии (даром, что ехали в 
Ульяновск на поезде целую неделю). 
Монголы с легкостью переиграли ко-
манду из Китая, как-то растерявшуюся 
на поле (прогресса-то больше ожидали 
от них, ведь китайцы за что ни возь-
мутся - бьются до победы). 

Сборная Сомали, лидер симпатий 
болельщиков, - это, конечно же, хок-
кейное детство. Сомалийские эмигран-
ты, живущие в шведском городе Бур-
ленге, встали на коньки в 16 - 17 лет (в 
эти годы уже чемпионами мира стано-
вятся). Хоккейные приемы, технику 
и тактику осваивают не торопясь, без 
ажиотации. Вот уже грамотно встают 
на угловые, вот уже спорят с судьей, 
вот уже предпринимают попытки ото-
брать мяч. Правда, к воротам сопер-
ника удается прорваться редко, зато 
получают детскую радость от игры и 
аплодисменты от болельщиков. Тре-
нер Пер Фоссхауг, легенда шведского 
хоккея, пятикратный чемпион мира, с 
улыбкой утверждает, что все придет, 
всему научатся - шаг за шагом, пропу-
стят 20 мячей, а не 50 - уже хорошо.

Дебютант чемпионата мира сбор-
ная Чехия детство перешагнула и сра-
зу попала в отрочество. Что логично: 
все игроки неплохо играют в хоккей 
с шайбой. Правда, первым их сопер-
ником оказалась сборная Сомали. Но 
приятно радовала глаз нацеленность 
чехов на победу, стремление без ски-
док на слабого соперника максимально 
окунуться в стихию русского хоккея. 
И такой игрой на трибунах нельзя не 
увлечься. Радость победы отметили 
«рыбкой» для зрителей и желанием... 
на первом же чемпионате мира попасть 
в финал! 

Как-то затянулась юность у сбор-
ной Эстонии, и застряли в молодо-
сти сборные Нидерландов и Венгрии. 
Первая озадачила, включив в состав 
игрока без эстонского гражданства, за 
что и получила (после победы над ни-
дерландской командой) техническое 
поражение - 0:5. Вторые который год 
довольствуются «болтанием» в сере-
дине таблицы, может, потому и играют 
с ленцой? 

Молодость с амбициями - это 
сборные Германии и Украины. Просто 
поиграть на чемпионате мира - это не 
про них. Они знают: у русского хоккея 
- мужской характер, без него здесь не 
побеждают. 

Не сомневаюсь, есть в этой «сла-
бой» группе те, кого через три - четыре 
года мы обязательно увидим в группе 
сильнейших, где они перейдут в пору 
зрелости. Это пока они ошибаются, на-
бивают синяки и шишки - но именно 
они и украшают хоккейную молодость. 
Так что спрячьте снисходительные 
улыбки. Приходите посмотреть, как 
Монголия или Чехия забивают голы.

Магнус Альм: 
Русский язык - 
очень хороший язык, 
чтобы давать на нём команды

Сергей Бабенко 

Магнус Альм 

Монголия - Япония - 0:4
В матче открытия группы Б встретились 

две сборные, представляющие Азию. Игра на-
чалась с атак монгольских хоккеистов, пода-
вших в дебюте встречи три угловых и разыг- 
равших два опасных свободных. Но свои шан-
сы монголы не реализовали. Затем инициативу 
перехватили японцы...

Сомали - Чехия - 0:17
Дебют сборной Чехии в чемпионате мира 

вышел триумфальным. Объективно говоря, 
шансов хоть на какой-то достойный ответ у 
хоккеистов Сомали не было никаких. За весь 
матч африканцы ни разу не приблизились к 
чужим воротам. Правда, один из хоккеистов 
сборной Сомали все же стал автором гола: в 
начале второго тайма Омар Абдулахи поразил 
собственную «рамку».

Эстония - Нидерланды - 6:2
Прибалты без особых проблем выиграли 

матч. Однако главный творец победы - бывший 
нападающий ульяновской «Волги» Александр 
Савельев, оформивший хет-трик, после финаль-
ного свистка превратился в главного «могильщи-
ка» своей команды. Как выяснилось, Савельев не 
имел права играть в этой встрече. Таким образом, 
Эстонии было присуждено техническое пораже-
ние со счетом 0:5.

Германия - Венгрия - 6:4
Все шесть мячей в составе команды-

победительницы забили хоккеисты с исконно не-
мецкими» фамилиями: хет-трик оформил Дунаев, 
дубль - Кузьмин, автором одного гола стал Кудрин.

Украина - Япония - 6:1
В третий раз сборная Украины участвует в 
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За чемпионатом следил 
Андрей Корчагин

вершенно не умеет разыгрывать 
угловые удары. Вот в Ульяновске 
в матче с нами они подали более 
десяти корнеров, но не создали 
после них ничего опасного.

Тем не менее именно сборная 
Японии является нашим самым 
принципиальным соперником. 
Это очень дисциплинированная 
команда. Против нее мы выбра-
ли тактику игры на контратаках. 
И победили!

Еще одним сильным конку-
рентом сборной Украины я счи-
таю сборную Чехии.

- Получается, что сборная 
Украины настроена вы- 
играть в Ульяновске турнир 
группы Б?

- Это абсолютно реальная 
возможность для украинской 
команды. Но чтобы добиваться 
побед, надо чтобы каждый хок-
кеист занимался на льду своим 
делом, выполнял все функции 
на своей игровой позиции.

- Во время игры вы часто, 
давая команды, обращае-
тесь к своим подопечным 
по-русски. На каком языке 
вы разговариваете с хоккеи-
стами сборной Украины на 
тренировках?

- Русский язык - это очень 
хороший язык, чтобы давать на 

нем команды. Но по-русски я 
пока говорю неважно. Поэтому 
для общения также использую 
английский и шведский языки.

- Эта смесь ситуативная, 
- пояснил Сергей Бабенко. - 
По-русски он достаточно не-
плохо дает команды. Большую 
же часть времени говорит по-
английски. Наш капитан пони-
мает английскую речь, поэтому 
он может перевести слова на-
ставника своим партнерам. Но 
самые важные установки наш 
коуч дает на родном языке. А со 
шведского языка я уже перево-
жу ребятам лично.

- Есть ли у вас желание уси-
лить состав сборной Украины 
своим соотечественником-
шведом? Или двумя?

- Нет, это только на корот-
ком отрезке было бы интересно 
пригласить шведов, усилиться. 
Но в перспективе на 5 - 10 лет 
это себя бы не окупило. Ведь за-
кончат карьеру эти хоккеисты, а 
дальше что?

Правильный путь - делать 
ставку на украинскую моло-
дежь. Я смотрел юных украин-
ских хоккеистов. Вижу, что они 
прогрессируют.

- Некоторые национальные 
команды, те же сборные 

Казахстана и Беларуси, 
скопом натурализовывают 
игроков из России. И высту-
пают в группе А. Казахстан 
даже медали чемпионата 
мира регулярно выигрыва-
ет. Почему Украина не идет 
таким путем?

- Нас устраивает тот путь 
развития, который мы для себя 
выбрали, - пояснил Сергей 
Бабенко. - Кому-то может по-
казаться это слишком экстен-
сивно. Но, тем не менее, наша 
команда была и есть - это сбор-
ная Украины. А не сборная Рос-
сии № 5 или сборная России 
№ 6. Главная цель Украинской 
федерации хоккея с мячом - 
развитие в нашей стране этого 
прекрасного вида спорта. А по-
беды на чемпионатах мира - вто-
ростепенны. Да, они нам тоже 
нужны, но лишь как инструмент 
для развития хоккея с мячом на 
Украине. 

- И, тем не менее, на этом 
чемпионате мира Украина 
усилилась россиянином Дми-
трием Ковалем. Как этот 
воспитанник ульяновской 
школы хоккея с мячом, 
имеющий опыт игры в Су-
перлиге, оказался в сборной 
Украины?

- Коваль действительно улья-
новец, гражданин России, - под-
твердил Сергей Бабенко. - Но 
по национальности он украинец. 
Дмитрий не первый год поддер-
живает отношения с украинской 
федерацией хоккея с мячом. По-
началу мы сторонились этого, 
пытались выразить себя само-
стоятельно, обойтись без его по-
мощи. Но в итоге мы посчитали, 
что Коваль достоин защищать 
честь сборной Украины на чем-
пионате мира, и пригласили его в 
команду. Думаю, что это решение 
оказалось удачным. По крайней 
мере, в своем стартовом матче 
за Украину Коваль забил четыре 
мяча в ворота сборной Японии, 
благодаря чему наша команда 
победила 6:1.

- Как сегодня живет укра-
инский хоккей с мячом? 

- Развитие хоккея с мячом 
на Украине есть, но пока в этом 
вопросе есть немало проблем, - 
говорит Бабенко. - Так, напри-
мер, активно развивается этот 
вид спорта пока лишь в двух ре-

гионах - в Харьковской и Дне-
пропетровской областях. Но 
мы пытаемся расширять геогра-
фию. В Северодонецке недавно 
была создана детская спортив-
ная школа. Начинается разви-
тие хоккея с мячом в Луцке, в 
определенном смысле - в Киеве, 
в Полтаве началась организаци-
онная работа…

Больше всего радует, что 
детский хоккей стал развивать-
ся. Взрослые чемпионаты Укра-
ины проводятся у нас в стране 
регулярно, а два последних года 
состоялись и юношеские пер-
венства. Украинские мальчиш-
ки два года подряд выступали 
на первенствах мира.

- Какие главные трудно-
сти?

- Их немало. Это и отсут-
ствие больших ледовых полей 
для игры в хоккей с мячом, про-
блемы с финансами, не очень 
хорошая экономическая ситуа-
ция в стране.

- Как считаете, чего не хва-
тает бенди, чтобы стать 
более популярным во всем 
мире?

- Популяризация хоккея с 
мячом - это непростая задача. 
Многие люди об этом думают, 
некоторые даже получают се-
рьезные деньги за ее решение. 
Но ситуация не двигается с 
мертвой точки. Почему? Я лич-
но вижу две главные причины.

Первая причина, мешающая 
дальнейшему развитию бенди, - 
это отсутствие катков нужного 
размера. Это тормоз, который 
будет держать бенди на очень 
низких позициях. Вот на Украи-
не их нет, и детям, которые при-
ходят в секции, мы вынуждены 
объяснять, что сейчас они будут 
играть в «коробке», но когда пое-
дут на первенство мира, им при-
дется играть уже в совсем другой 
хоккей с мячом. Настоящий. На 
большом поле. Естественно, ка-
кими бы ни были способными 
мальчишки, они всегда будут 
отставать от своих норвежских, 
финских и шведских сверстни-
ков. Потому что ринк-бенди и 
хоккей с мячом - это абсолютно 
разные виды спорта. В Сканди-
навии вопрос строительства кат-
ков решают коммуны. А в других 
странах этого нет. Вот появится 
на Украине хотя бы один каток - 
это сразу даст рывок в развитии.

Вторая причина, тормозя-
щая развитие бенди в мире, - это 
проблемы с юношеским и дет-
ским хоккеем. В каких странах 
он сейчас развивается? Ответ 
на этот вопрос дают первенства 
мира, в которых участвуют Рос-
сия, Швеция, Финляндия. Вот 
Украина стала присылать свои 
юношеские сборные, иногда 
Эстония. И все. А ведь во взрос-
лом чемпионате мира участвует 
два десятка стран!

Развитие детского хоккея 
можно организовать по-разному. 
Можно организовывать про-
граммы, лагеря. В Швеции это 
делается уже давно. Хочется на-
деяться, что у этой страны будут 
последователи.

хоккеисты сборной Украины 
в основном привыкли к игре 
в ринк-бенди. Но ведь ринк-
бенди и бенди - это два совер-
шенно разных вида спорта! 
фото павла шалагиНа

чемпионате мира и на каждом турнире неиз-
менно соперничает с командой Японии. На 
двух предыдущих всепланетарных форумах 
украинцы неизменно уступали азиатам. Пре-
рвать эту неприятную традицию удалось в 
Ульяновске. Главным образом, благодаря 
воспитаннику ульяновского хоккея с мячом 
Дмитрию Ковалю, оформившему покер.

Монголия - Китай - 7:1
Второй раз в течение стартового игрово-

го дня команде Монголии пришлось играть 
азиатское дерби. Китай оказался более 
удобным соперником, позволившим мон-
голам не только набрать свои первые очки 
на турнире, но и одержать первую победу. 
Причем сразу с крупным счетом.

Чехия - Украина - 7:9
Обе команды стартовали в чемпионате 

с побед. Продолжить победную поступь 
удалось хоккеистам Украины. Вновь в со-
ставе этой сборной здорово себя проявил 
Коваль: вслед за покером оформил на тур-
нире хет-трик.

Китай - Чехия - 1:8
Завершив накануне в одиннадцатом 

часу вечера поединок против Украины, хок-
кеисты сборной Чехии уже спустя восемь 
часов вновь были вынуждены выйти на лед. 
Несмотря на столь плотный график турни-
ра, чехи легко одолели китайцев.

Сомали - Украина - 0:8
Африканская команда, за которую вы-

ступают четыре хоккеиста по фамилии 
Ахмед, вновь не смогла распечатать во-
рота соперника. Не помог команде Со-

мали даже пенальти: Дик Ахмед проиграл 
дуэль голкиперу Украины Игорю Резни-
ку. Коваль, оформив на турнире второй 
подряд хет-трик, довел общее количество 
своих голов на этом чемпионате до 10. И 
это после трех матчей.

Эстония - Венгрия - 2:3
Прибалтийская команда, чтобы не полу-

чать второе техническое поражение подряд, 
была вынуждена играть без Александра 
Савельева. А без бывшего хоккеиста «Вол-
ги», являющегося безоговорочным лидером 
сборной, Эстония во встрече с Венгрией не 
смогла добиться даже ничьей.

Чехия - Япония - 4:5
Самый напряженный пока поединок 

чемпионата завершился трудовой победой 

азиатской команды. По ходу встречи сопер-
ники по два раза вели в счете. За 15 минут 
до финального свистка Япония в третий 
раз перехватила лидерство. И больше его не 
упустила.

Нидерланды - Германия - 3:6
Так же, как и сборная Украины, без по-

терь продолжает выступать в турнире и не-
мецкая команда. Главным творцом победы 
над голландцами стал Михаил Дунаев, сде-
лавший покер.

Китай - Украина - 2:8
Очередная победа сборной Украины и 

очередная голевая феерия от Коваля. На 
этот раз он отметился пятью мячами.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении аукциона на право заключения договора аренды земельного участка

1. Время и место проведения 
аукциона

17 марта 2016 года в 15 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: Ульяновская 
область, Кузоватовский район, с. Еделево, 
ул. Советская, 32/2

2. Наименование органа, 
принявшего решение о про-
ведении торгов, реквизиты 
данного решения

Постановление администрации муниципального 
образования Еделевское сельское поселение 
Кузоватовского района Ульяновской области 
№13 от 09.02.2016 г.

3. Способ продажи Аукцион, открытый по составу участников и по 
форме подачи предложений о цене.

4. Предмет аукциона Земельный участок
Лот №1

4.1. Местоположение земельно-
го участка

Российская Федерация, Ульяновская область, 
Кузоватовский район, с. Красная Балтия,  
ул. Центральная, дом №23а

4.1.1. Кадастровый номер земель-
ного участка

73:06:051101:206

4.1.2. Площадь земельного участ-
ка, кв.м.

5004 кв. м

4.1.3. Разрешенное использование для строительства пилорамы и складских по-
мещений

4.1.4. Обременения (ограниче-
ния) земельного участка

Не зарегистрировано

4.1.5. Категория земель земли населенных пунктов
4.1.6. Права на земельный участок государственная собственность  на который не 

разграничена
4.1.7. Начальная цена предмета 

аукциона(месячная аренд-
ная плата), руб. 

3557 (Три тысячи пятьсот пятьдесят семь)  
рублей 00 копеек.

4.1.8. Шаг аукциона 3% от началь-
ной цены, руб.

106 (Сто шесть) рублей 71 копейка

4.1.9 Задаток 100% от начальной 
цены, руб. 

3557 (Три тысячи пятьсот пятьдесят семь)  
рублей 00 копеек.

4.1.10 Срок аренды 3 года
4.1.11 Границы земельного участка Описаны в кадастровой выписке земельного 

участка, выданном филиалом ФГБУ «ФКП 
Росреестра» Ульяновской области

4.1.12 Плата за подключение 
к сетям инженерно-
технического обеспечения

Плата за технологическое присоединение  к 
электрическим сетям филиала ПАО «МРСК 
Волги»-«Ульяновские распределительные сети» 
в соответствии с действующими тарифами на 
момент подключения к электрическим сетям,  
газификация - в соответствии с действующими 
тарифами на момент подключения объектов к 
инженерным сетям.

4.1.13 Технические условия подключения объектов к сетям инженерно-технического 
обеспечения определены, выданными ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» г. Барыш, филиал ПАО «МРСК Волги»-«Ульяновские распредели-
тельные сети», МУП «Еделевское ЖКХ». Ознакомиться можно по адресу: РФ, 
Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Еделево, ул. Советская, 32/2.  
Телефон для справок 884(237)2-37-12.

5 Минимальные и максималь-
ные допустимые параметры 
разрешенного строительства 

Правилами землепользования и застройки 
Еделевского сельского поселения в данной зоне 
предельные параметры земельных участков и 
разрешенного строительства не установлены. 

Организатор аукциона: администрация муниципального образования Еделев-

ское сельское поселение Кузоватовского района Ульяновской области. Адрес: 433763, 
Ульяновская область, Кузоватовский район,с. Еделево, ул. Советская 32/2. Адрес элек-
тронной почты:edel-adm@mail.ru. Номер контактного телефона: 884(237)2-37-12.

Порядок приема заявок:
Заявки по форме (приложение № 1) принимаются администрация муниципально-

го образования Еделевское сельское поселение Кузоватовского района Ульяновской об-
ласти с 15.02. 2016г. по 15.03. 2016 г. включительно в рабочие дни и часы с 8 час. 00 мин. 
до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до 17 час. 00 мин.  по московскому времени.

Один заявитель вправе подать только одну заявку на участие в аукционе.
Для участия в аукционе заявители представляют в установленный в извещении о 

проведении аукциона срок следующие документы:
1) заявка на участие в аукционе по установленной в извещении о проведении аук-

циона форме с указанием банковских реквизитов счета для возврата задатка;
2) копии документов, удостоверяющих личность заявителя (для граждан);
3) надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о госу-

дарственной регистрации юридического лица в соответствии с законодательством ино-
странного государства в случае, если заявителем является иностранное юридическое 
лицо;

4) документы, подтверждающие внесение задатка.
Представление документов, подтверждающих внесение задатка, признается за-

ключением соглашения о задатке.
Заявка на участие в аукционе, поступившая по истечении срока приема заявок, 

возвращается заявителю в день ее поступления.
Заявитель имеет право отозвать принятую организатором аукциона заявку на уча-

стие в аукционе до дня окончания срока приема заявок, уведомив об этом в письменной 
форме организатора аукциона. Организатор аукциона обязан возвратить заявителю 
внесенный им задаток в течение трех рабочих дней со дня поступления уведомления об 
отзыве заявки. В случае отзыва заявки заявителем позднее дня окончания срока приема 
заявок задаток возвращается в порядке, установленном для участников аукциона.

Рассмотрение заявок и допуск к участию в аукционе состоится 16.03.2016 г. в 16 
час. 00 мин. по московскому времени по адресу: Ульяновская область, Кузоватовский 
район, с. Еделево, ул. Советская, 32/2. Начало аукциона - 17.03.2016г. в 15 час. 00 
мин. по московскому времени, по адресу: Ульяновская область, Кузоватовский район,  
с. Еделево, ул. Советская, 32/2.

Регистрация участников аукциона будет проводиться 04 августа 2015 г.  по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Еделево, ул. Советская, 32/2.  с 13 час.  
30 мин. по 14 час. 00 мин.

Место и срок подведения итогов аукциона -17.03.2016 г. в 15 час. 00 мин. по мо-
сковскому времени по адресу: Ульяновская область, Кузоватовский район,  с. Еделево, 
ул. Советская, 32/2..

ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА
Участниками аукциона могут быть юридические и физические лица, своевременно 

подавшие заявку на участие в аукционе, представившие все необходимые документы в 
соответствии с приведенным перечнем в извещение и обеспечившие поступление задат-
ка на счет Организатора аукциона в срок не позднее 08.03.2016 года.

Обязанность доказать свое право на участие в аукционе лежит на заявителе.
Заявитель не допускается к участию в аукционе по следующим основаниям:
1) непредставление необходимых для участия в аукционе документов или пред-

ставление недостоверных сведений;
2) непоступление задатка на дату рассмотрения заявок на участие в аукционе; 
3) подача заявки на участие в аукционе лицом, которое в соответствии с настоя-

щим Кодексом и другими федеральными законами не имеет права быть участником 
конкретного аукциона, покупателем земельного участка или приобрести земельный 
участок в аренду;

4) наличие сведений о заявителе, об учредителях (участниках), о членах коллеги-
альных исполнительных органов заявителя, лицах, исполняющих функции единолич-
ного исполнительного органа заявителя, являющегося юридическим лицом, в реестре 
недобросовестных участников аукциона.

Заявитель, признанный участником аукциона, становится участником аукциона с 
даты подписания организатором аукциона протокола рассмотрения заявок.

Порядок внесения задатка и его возврата:
Задаток вносится в валюте Российской Федерации единым платежом на расчет-

ный счет Организатора аукциона – УФК по Ульяновской области / (МУ Финансовое 

управление администрации МО «Кузоватовский район», Администрация Еделевско-
го сельского поселения), л/с  , ИНН 7313004581, ОКТМО 73616420, расчетный счет 
40204810500000000044 в Отделение Ульяновск г. Ульяновск, БИК 047308602. (назна-
чение платежа – задаток для участия в аукционе). Задаток служит обеспечением ис-
полнения обязательства победителя аукциона по продаже земельного участка. Задаток, 
внесенный победителем аукциона, засчитывается в сумму платежа по договору купли-
продажи земельного участка. 

Задаток возвращается претенденту в следующих случаях и порядке:
- задаток возвращается всем участникам аукциона, кроме победителя, в течение 

трех дней с даты подписания протокола о результатах  аукциона;
- задаток возвращается претенденту, не допущенному к участию в аукционе, в тече-

ние трех дней со дня оформления протокола приема заявок на участие в аукционе;
- в случае отзыва принятой организатором аукциона заявки на участие в аукционе 

до дня окончания срока приема заявок, уведомив об этом в письменной форме органи-
затора аукциона;

- в случае отзыва заявки заявителем позднее дня окончания срока приема заявок 
задаток возвращается в порядке, установленном для участников аукциона;

- Задатки, внесенные лицами, не заключившими в установленном порядке дого-
вора купли-продажи или договора аренды земельного участка вследствие уклонения от 
заключения указанных договоров, не возвращаются;

- в случае принятия решения об отказе организатором аукциона от проведения 
аукциона, внесенные претендентами задатки возвращаются в трехдневный срок, со дня 
принятия решения.

Аукцион проводится в указанном в извещении о проведении аукциона месте, в со-
ответствующие день и час.

Проведение аукциона осуществляется в следующем порядке:
- аукцион ведет аукционист;
- аукцион начинается с оглашения аукционистом наименования, основных харак-

теристик земельного участка и начальной цены, «шага аукциона» и порядка проведения 
аукциона;

- участникам аукциона выдаются пронумерованные карточки, которые они под-
нимают после оглашения аукционистом начальной цены и каждой очередной цены в 
случае, если готовы заключить договор аренды в соответствии с этой ценой;

- аукционист назначает каждую последующую цену путем увеличения текущей 
цены на «шаг аукциона»;

- аукционист после объявления очередной цены называет номер карточки участни-
ка аукциона, который первым поднял карточку, и указывает на этого участника аукцио-
на. Затем аукционист объявляет следующую цену в соответствии с «шагом аукциона»;

- при отсутствии участников аукциона, готовых заключить договор в соответствии 
с названной аукционистом ценой, аукционист повторяет эту цену 3 раза.

- если после троекратного объявления очередной цены ни один из участников аук-
циона не поднял карточку, аукцион завершается. 

Победителем аукциона признается тот участник аукциона, номер карточки которо-
го был назван аукционистом последним;

- по завершении аукциона аукционист объявляет о продаже права аренды земель-
ного участка, называет цену и номер карточки победителя аукциона. 

Результаты аукциона оформляются протоколом об итогах аукциона.
Протокол об итогах аукциона является основанием для заключения договора арен-

ды земельного участка.
Победителем аукциона признается участник аукциона, предложивший наиболь-

шую цену.
В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана 

только одна заявка на участие в аукционе или не подано ни одной заявки на участие в 
аукционе, аукцион признается несостоявшимся. Если единственная заявка на участие в 
аукционе и заявитель, подавший указанную заявку, соответствуют всем требованиям и 
указанным в извещении о проведении аукциона условиям аукциона, уполномоченный 
орган в течение десяти дней со дня рассмотрения указанной заявки обязан направить 
заявителю три экземпляра подписанного проекта договора аренды земельного участка. 
При этом договор аренды земельного участка заключается по начальной цене предмета 
аукциона.

Все вопросы, касающееся проведения аукциона, не нашедшие отражения в на-
стоящем информационном сообщении, регулируются законодательством Российской 
Федерации.

Областной парламент 
начинает проработку 
процедуры «гаражной 
амнистии».

Дарья СуДарева �

Цитата, вынесенная в заголовок, при-
надлежит создателю популярной совет-
ской комедии «Гараж» Эльдару Рязанову и 
как никогда лучше отражает сегодняшнюю 
ситуацию с гаражами. 

Напомним, в основу сюжета филь-
ма легла реальная история, произошед-
шая с режиссером, - собрание гаражно-
строительного кооператива «Мосфильма», 
на котором в связи со строительством 
трассы на территории, ранее выделенной 
под гаражи, решался вопрос исключения 
нескольких «лишних» пайщиков. Этим 
небольшим лирическим отступлением 
хочется показать, что от подобной си-
туации никто до сих пор не застрахован, 
даже несмотря на то, что на дворе далеко  
не 1979 год. 

Примечательно, что Закон СССР  
«О кооперации», датированный 1988 го-
дом, все еще действует. Но стоит учесть, 
что в советское время все было общим, сей-
час же свое право на собственность нужно 
доказать, так как система функционирова-
ния ГСК и его взаимоотношение с властью 
никак не регламентированы. 

По результатам проведенной в 2014 
- 2015 годах сплошной инвентаризации 
земель и участков Ульяновской области 
только на территории областного центра 
расположено 535 гаражно-строительных 
кооперативов. Постройки были возведены 
без надлежащего предоставления земель-
ных участков, в том числе на территории 
бывших советских предприятий и учреж-
дений. 

Получается, что фактически гараж есть, 
а из документов на него - только старая и 
потерявшая свою силу бумага. Без права 
собственности гараж труднее продать и 
нельзя передать в залог, застраховать или 
оформить в наследство. «Даже если обра-
титься в суд, владелец будет иметь доста-
точно расплывчатую форму собственности. 
Суд сможет признать право на гараж, а вот 
на землю под ним нет», - прокомментиро-

вал сложившуюся ситуацию председатель 
президиума общественной организации 
«Собрание председателей ГСК Заволжско-
го района» Виктор Куприянов. Это значит, 
что государство в любой момент может 
отобрать земельные участки у владельцев 
гаражей. И тогда получится ситуация на-
подобие той, что обрисована в советском 
фильме. Только голосования уже не будет.

Согласно новым изменениям в Росрее-
стре, если один из членов ГСК отказывает-
ся от оформления, всем остальным членам 
кооператива невозможно перейти к проце-
дуре приватизации. Таким образом, почти 
55 процентов участников ГСК по всему ре-
гиону пользуются своими гаражами на пти-
чьих правах, хотя исправно платят за аренду 
земли, на которой стоят гаражи. Подобная 
ситуация продолжается не первый год. 

Будет долго, сложно и дорого
В связи с этим губернатором Сергеем 

Морозовым было принято решение при-
ступить к разработке законодательной 
базы проекта с рабочим названием «гараж-
ная амнистия». Как сообщили специалисты 

департамента государственного имущества 
и земельных отношений Ульяновской об-
ласти, законопроект планируют разра-
ботать до конца марта 2016 года. Затем 
нормативно-правовой документ будет вы-
несен на заседание регионального прави-
тельства, а также рассмотрен областными 
парламентариями. В случае принятия нор-
мативный документ позволит зарегистри-
ровать право собственности на объект не-
движимости и даст возможность совершать 
сделки с этим имуществом. 

«Мы понимаем, что этот процесс вы-
годен всем: и для государства, так как этот 
шаг даст возможность получать налоговые 
платежи от владельцев гаражей, и для граж-
дан, которые получат гарантию своих прав 
и станут полноценными собственниками 
со всеми вытекающими отсюда правилами. 
Наша позиция совпадает», - прокоммен-
тировал заместитель председателя ЗСО 
Игорь Тихонов на совещании по данному 
проекту.

Тихонов, как непосредственный владе-
лец гаража и участник ГСК, живо проник-
ся проблемой горожан. «Меня тоже пугает 

сама процедура, да и пока я плохо ее себе 
представляю, заранее зная, что будет все 
долго, сложно и дорого. Во всяком случае, 
у основной массы населения сложилось 
именно такое понимание процесса», - вы-
сказался вице-спикер.

Рабочая группа, которая займется под-
готовкой соответствующей нормативно-
правовой базы, приступила к работе с 
первого февраля. Для повышения право-
вой грамотности было решено создать об-
щественные организации, действующие в 
разных районах города. Это позволит цен-
трализованно собирать все необходимые 
документы по любой проблеме ГСК и пере-
давать их на рассмотрение рабочей груп-
пе. Схема должна значительно ускорить и 
упростить решение многих вопросов.

Кроме этого, в ходе совещания Тихонов 
предложил составить полный список про-
блем, с которыми граждане сталкивают-
ся в процессе оформления документов на 
приватизацию гаражей, а также назначить 
уполномоченных представителей от каж-
дой общественной организации для взаи-
модействия с ГСК. 

Законным путём идти можно -  
дойти трудно
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Главная героиня ситкома 
«Счастливы вместе»  
о театре, кино живописи  
и… Украине.

Иван Камышев �

Наталья Бочкарева, исполнившая глав-
ную роль в антрепризном спектакле «Хану-
ма» в Ульяновске, широкой публике больше 
известна как Даша Букина из популярного 
ситкома «Счастливы вместе». Хотя сегодня 
в серьезной и повзрослевшей актрисе нет 
уже ничего от ее безбашенной телегероини-
оторвы. В этом мы  убедились, побывав за 
кулисами в ее гримерке.

- Сегодня вы еще и рисуете картины, 
снимаете свое короткометражное 
кино. Какая из ипостасей вам все же 
ближе?

- Пока я еще серьезно не определилась. 
Но точно могу сказать, что без актерства не 
могу. Меня в театр душой тянет. Так что про-
фессия актрисы для меня все еще главная… 
Что касается рисования, то профессиональ-
но же я живописи никогда и нигде не учи-
лась, ничего не оканчивала. Просто, будучи 
студенткой школы-студии МХАТ, в обще-
житии жила по соседству с художниками-
постановщиками. Видела, как ребята рису-
ют, и однажды попросила у них холст и стала 
пробовать сама. Дарю картины друзьям, 
приятелям. Одну из моих картин препод-
несла когда-то своему мастеру Олегу Пав-
ловичу Табакову. Он ее не убрал в пыльный 
ящик, а повесил у себя в кабинете. Это была 
наивысшая оценка моего творчества. У меня 
много различных книг по живописи. Очень 
люблю Айвазовского, наших русских худож-
ников - Саврасова, Шишкина. Я, наверное, 
под впечатлением от картин Айвазовского и 
начала свое творчество. С тех пор, когда вы-
падает свободное время, рисую. А еще ско-
ро защищаю диплом кинорежиссера своим 
первым фильмом. Пока короткометражным. 
Пишу сценарий для полного метра. Я толь-
ко начинаю. Но начинаю, кажется, вполне 
успешно

- И своя мастерская, как у художницы, 
у вас есть?

- Есть небольшая комната, в которой 
стоит мольберт, хранятся мои кисти, краски. 
Раньше, когда мы еще жили в московской 

квартире, мастерская моя была на кухне. 
Рисовать люблю по ночам, так как сова по 
натуре. 

- Когда вас узнают на улице, все еще 
идентифицируют с Дашей Букиной?

- Такого односложного узнавания уже 
нет. С тех пор меня достаточно часто при-
глашали гостьей в различные серьезные 
телепрограммы. Там я не раз серьезно вы-
сказывала свое мнение на самые животре-
пещущие социальные темы. Так что сегод-
ня меня все реже воспринимают только 
комедианткой и окликают Дашей Буки-
ной. Многие даже знают и помнят мои имя 
и фамилию. Да и в жизни я совершенно не 
похожа на Дашу. Даже внешне, говорят, 
совсем другая. Люди на улице признают-
ся: «Мы были уверены, что вы такая же». 
Еще хуже, что, если ты играешь в комеди-
ях, от тебя и в жизни ждут шуток и 
искрометного юмора. Приходишь в 
компанию, а там: «Давай, весели!» 
Безусловно, в Даше Букиной есть 
часть меня, но все же это не я. Да, 
«Счастливы вместе» - определенная 
ступень в моей жизни. Но я еще до-
статочно молода и крепка, чтобы показать 
себя в других амплуа. Во мне есть и комизм, 
и трагизм. В театре у меня были и сильные 
драматические роли. Достаточно назвать 
одну только Василису из «На дне» Горько-
го.

- Кого бы вы назвали своими главными 
учителями в профессии?

- В театре это мой педагог по школе-
студии МХАТ Олег Павлович Табаков. В 
кино - Владимир Иванович Хотиненко, чьи 
режиссерские курсы я сейчас заканчиваю. 
Он  очень позитивный человек. Горой стоит 
за любой самый смелый эксперимент. Хотя 
является представителем старой, советской 
еще киношколы. Но идет в ногу со временем. 
Не отстает и даже поспевает за молодежью. 
Отчасти я учусь на фильмах своего земляка-
нижегородца Жоры Крыжовникова, чьи ре-
жиссерские комедийные работы мне очень 
нравятся. Впрочем, я хотела бы снимать 
свое, другое кино. Мне больше интересен 
духовный мир человека, его внутренний 
конфликт. Я уже знаю, каков он - будущий 
главный лирический герой моих фильмов. 
Это обязательно человек, который пробует 
разобраться в себе.

- Вы долгое время работали на украин-
ском телевидении, в связи с этим ин-
тересна ваша позиция по конфликту, 

который происходит сегодня между 
нашими двумя государствами, ваш 
в определенной степени взгляд изну-
три…

- Главный вывод, который лично я сде-
лала из всей этой слишком дурно пахнущей 
истории, - не надо искать внешнего врага. 
Вселенского злодея, который пытается по-
мешать нам, таким замечательным, пра-
вильно жить, не существует. А процесс са-
мосовершенствования человека, напротив, 
безграничен. Я два года прожила с детьми 
в Киеве. Вела там пять телевизионных про-
ектов, а в Москву ездила только в гости. 
Полностью перебралась в Москву до нача-
ла противостояния. До сих пор вспоминаю 
свои киевские годы как самое замечатель-
ное время… Понимаете, в любом конфликте, 
как в бракоразводном процессе, правых нет. 
А вот виноваты, как правило, обе стороны. 
Информационная война еще больше все за-
путала. Это же всегда самое последнее дело, 
когда что-то делить начинают близкие род-
ственники. Россия и Украина в этом смысле 
даже больше, чем родственники. Грустно, 
что ничего уже не вернуть. И не исправить, 
наверное…
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свободное время

Второй пилот 
культового «Экипажа» 
мечтает убежать  
и скрыться в деревне.

Иван Камышев �

«Ульяновская правда» про-
должает цикл ознакомительных 
бесед со звездами побывавшего 
на днях в Ульяновске москов-
ского антрепризного спектакля 
«Ханума». 

Одну из главных мужских 
ролей в этом спектакле сыграл 
звезда телесериала «Сваты» 
Анатолий Васильев, известный 
также по роли второго пилота 
Валентина Ненарокова в куль-
товом советском блокбастере 
Александра Митты «Экипаж». 
С него и началась наша беседа с 
Анатолием Александровичем.

- Как относитесь к снято-
му в прошлом году ремейку 
«Экипажа» с Владимиром 
Машковым и Данилой Коз-
ловским?

- Не могу никак к нему отно-
ситься. Во-первых, потому что 
еще не видел. Хотя прямо под-
зуживает посмотреть. Понятно 
же, что с современными ком-
пьютерными технологиями соз-

датели новой версии дадут нам 
неслабую фору. Сегодня «нари-
совать» любую катастрофу на 
экране - пару раз мышью клик-
нуть. И зрители будут в востор-
ге, настолько все будет похоже 
на настоящий блокбастер. Это 
мы макет самолета поджигали и 
все увеличивали потом вручную, 
«на коленке». Что касается судеб 
героев и актерской игры, то это 
во-вторых. К сожалению, все ви-
денные мной в последнее время 
ремейки режиссерски и актерски 
сильно уступали первоисточни-
ку. Раньше кино было глубже, 

интереснее, а сейчас сами ак-
теры и режиссеры обмельчали. 
Они мало знают, мало испытали. 
С одной стороны, произошел 
распад страны, а с другой - они 
ничего не набрали, кроме какой-
то злости. И потом, когда вышел 
на экраны наш «Экипаж», я во-
обще стал как бы национальным 
героем. Сегодня берутся готовые 
герои и втискиваются в лекало 
незамысловатого сюжета. Опа-
саюсь, что с новым «Экипажем» 
будет та же история. Хотя в глу-
бине души верю, что мои опасе-
ния напрасны.

- Вы часто пересматривае-
те свои старые фильмы?

- Иногда. Не могу видеть 
себя на экране долго - я очень 
самокритичен. Спасает тот 
факт, что зачастую зрители под-
ходят на улице и говорят, что им 
понравилась та или иная моя 
работа.

- В этом году вы будете 
праздновать 70-летие. Под-
готовка к юбилейным тор-
жествам уже началась?

- Началась, но весьма свое-
образно. Я подыскиваю место, 
куда убегу из Москвы в ноябре 
от здравиц и поздравлений. Не 
то чтобы не люблю особого вни-
мания к себе, просто не знаю, как 
на него реагировать. Я вообще 
нерафинированный городской 
человек, как кому-то может по-
казаться на первый взгляд. Это 
за мной после «Экипажа» пошел 
такой шлейф. Я даже сниматься 
больше люблю на натуре в глу-
бинке, в селе. И самые мои луч-
шие роли - деревенские персона-
жи. Например, в многосерийном 
фильме «Михайло Ломоносов». 
Мой герой там такой бородатый 
мужик, в простой одежде. Во 
время съемок я с удовольствием 
учился рыбачить под парусом. 
Сейчас, к сожалению,  
забросил рыбалку.

Восславив 
Мельпомену…
Весеннее театраль-
ное обострение 
в регионе - от Ли-
систраты до лысой 
певицы.

алеКСанДр Кныш �

Приближается вес-
на - время года, на кото-
рое приходится главный 
праздник всех поклонни-
ков Мельпомены в мире. К 
Международному дню теа-
тра готовят свои подарки-
премьеры и ульяновские 
лицедеи. О некоторых 
из них стало известно 
«Ульяновской правде».

Ориентировочно на  
24 марта в Ульяновском 
областном драматическом 
театре им. И.А. Гончарова 
запланирована премьера 
спектакля «Прощание в 
июне» по одной из самых 
известных пьес Алексан-
дра Вампилова. Над по-
становкой сейчас работа-
ет молодое дарование из 
Санкт-Петербурга Олег 
Молитвин. Параллельно 
над сценической версией 
древнегреческой комедии 
Аристофана «Лисистрата» 
трудится молодой актер 
и режиссер симбирской 
драмы Максим Копылов. 
Для Максима Юрьевича 
история о бунте, который 
подняли женщины против 
мужчин, на сегодняшний 
день самая крупномас-
штабная постановка. В ней 
занята практически вся 
труппа театра. А изюмин-
кой, по слухам, станет пол-
ная обнаженка некоторых 
актеров и актрис прямо на 
сцене. Во всяком случае, 
сюжет подобное ню преду-
сматривает. Премьера - в 
апреле. А там на очереди 
и «Капитанская дочка» 
Пушкина.

Сразу две премье-
ры готовит по весне и 
ульяновский театр-студия 
Enfant terrible. «Из-под 
пера» худрука коллек-
тива Дмитрия Аксенова 
выходят инсценировка 
«Гранатового браслета» 
Куприна и архангелогород-
ского сказа-притчи в пере-
ложении Бориса Шергина 
«Ваня Датский»… 

Еще не успеет начать-
ся весна, а в театрально-
гастрольной жизни нашего 
города произойдет событие 
по-настоящему знамена-
тельное. Еще одна столич-
ная антреприза представит 
на суд ульяновцев очеред-
ную трактовку бессмерт-
ного романа Булгакова 
«Мастер и Маргарита». В 
спектакле, который состо-
ится 21 февраля, главные 
роли исполняют отече-
ственные кинозвезды Фи-
липп Бледный («Моя пре-
красная няня», «Папины 
дочки», «Солдаты», «Кух-
ня») и Екатерина Климова 
(«Мы из будущего», «Гри-
горий Р.», «Людмила Гур-
ченко»).

А в конце марта - тра-
диционный фестиваль теа-
тров Ульяновской области 
«Лицедей-2016». К кото-
рому активно готовится и 
Димитровградский театр 
драмы имени Александра 
Островского. Кроме мар-
товской премьеры старин-
ного русского водевиля 
«Беда от нежного сердца», 
театралов ждет еще один 
новый и весьма необыч-
ный спектакль от главного 
режиссера димитровград-
ской драмы Олега Алек-
сандрова «Лысая певица» 
по пьесе мастера абсурда 
Эжена Ионеско…

Даша Букина  
становится серьёзнее

Анатолий Васильев:

«Сваты» кончились…
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все самые интересные
события города от дарьи сударевой

театр

музыка

музеи

Дерзкий, как пуля, резкий
Под таким слоганом на российских 

экранах стартует одна из самых ожидае-
мых премьер 2016 года - фантастический 
боевик «Дэдпул». Дэдпул - персонаж так 
называемой Вселенной Marvel, созданный 
художником Робом Лайфилдом и писате-
лем Фабианом Нициезой и впервые поя-
вившийся в комиксе The New Mutants в 
феврале 1991 года.

Прозванный болтливым наемником, 
Дэдпул - боец, широко известный среди 
фанатов своими остротами и черным юмо-
ром. Будучи побочным продуктом про-
граммы Вооруженных сил под названием 
«Оружие X», он приобрел невероятную 
силу, проворство и способность к исце-
лению. Но страшной ценой: его клеточная 
структура постоянно меняется, а здраво-
мыслие сомнительно. Все, чего Уилсон 
хочет, - это держаться на плаву в соци-
альной выгребной яме. Но течение в ней 
слишком быстрое. 18+

Новые приключения Аладдина
Думаете, вы знаете историю 

про Аладдина? Как бы не так, оказывает-
ся, у этой истории еще много неизвестных 
страниц. Рассказать свою версию сказки 
про одного из самых харизматичных 
персонажей Диснея решили кинемато-
графисты из Франции. Зрители увидят 
красивый восточный город Багдад, где на 
улицах летают ковры-самолеты, колдуны 
предлагают зелье для омоложения, а в 
замке томится принцесса, которая иногда 
тайком выбирается в город, где как раз и 
орудует находчивый и предприимчивый 
воришка по имени Аладдин. В русском 
дубляже главный герой будет разговари-
вать голосом известного артиста Филиппа 
Киркорова. 6+

В Литературном музее «Дом Языко-
вых» (ул. Спасская, 22) открылась уни-
кальная выставка «Доисторические на-
секомые в янтаре», приехавшая к нам из 
Новосибирска. Выставка побывала более 
чем в 30 музеях по всей России и про-
будет в Ульяновске до 24 апреля. 

Янтарь - окаменелая, ископаемая 
смола хвойных деревьев третичного пе-
риода. Она обладала удивительной спо-
собностью к образованию структуры, 
способной сохраняться в течение многих 
миллионов лет. В янтаре десятки мил-
лионов лет без внешних изменений со-
храняются мелкие животные, насекомые 
и растительные остатки, которые полу-
чили название инклюзов, то есть включе-
ний. Всего в экспозиции представлено 30 
инклюзов, среди которых разнообразные 
членистоногие, в первозданном виде со-
хранившиеся до наших дней в натураль-
ном балтийском янтаре, возраст которого 
составляет 40 - 50 миллионов лет. 6+

К юбилею Евгения Шибанова
Евгений Шибанов - член Союза ху-

дожников России, почетный академик 
Российской академии художеств. В честь 
своего дня рождения 11 февраля худож-
ник открыл свою персональную выставку 
в Ульяновском областном художествен-
ном музее. 

В экспозиции представлены как 
работы 80 - 90-х годов, так и произ-
ведения, созданные в последние годы. 
В основе многих его картин лежит дере-
венская тематика. Это не случайно, так как 
более двадцати лет творчество художни-
ка связано с жизнью русской деревни, с 
селом Молвино Тереньгульского района 
Ульяновской области, и многие из жите-
лей этого села стали героями его картин. 

Выставка работает до 29 февра-
ля. 6+

Фарфоровая сказка
Музей «Симбирские типографии» 

(ул. Ленина, д. 73) приглашает всех 
желающих на выставку «Фарфоровая  
сказка».

Она открывает цикл «сказочных» 
выставок. В экспозиции представле-
ны фарфоровые статуэтки из фондов 
Музея-заповедника «Родина В.И. Ле-
нина», которые дополнят книги из со-
брания ульяновской библиотеки № 27  
им. С.В. Михалкова. Большинство  
выставленных статуэток были изготовле-
ны советскими мастерами в 50 - 70-е годы  
ХХ века. Выставка продлится  
до 27 мая. 6+.

ко Дню всех 
влюблённых

Мастер-классы по 
изготовлению сувениров

12 февраля  стартует «Самый луч-
ший день» в детском музейном центре 
(ул. Л. Толстого, д. 49). Ко Дню всех 

Jazz-день в филармонии
12 февраля в самый романтичный 

день в году любовь и джаз станут одним 
целым. Прославленный джазовый ан-
самбль «Академик-Бэнд» и солист, лауреат 
международного конкурса Владимир Са-
марев (баритон) подарят душевное, теплое 
и романтическое настроение, а концертные 
номера заиграют особыми яркими кра-
сками. Музыканты создадут праздничную 
атмосферу, оставив у слушателей приятное 
впечатление от чарующей музыки. 

Действует абонемент № 23. Начало в 
17.00. 6+

Спектакль для взрослых в 
кукольном театре

14 февраля Ульяновский театр кукол 
вместе с женским проектом MUZA пригла-
шает ульяновцев на увлекательный вечер, 
посвященный любви и романтике. А нач-
нется он с показа нового спектакля для 
взрослых - «Вакула, черт и черевички». 
Зрелищная и хулиганская постановка по 
мотивам повести Николая Гоголя «Ночь 
перед Рождеством» обещает быть хитом 
этого театрального сезона. 

Вечер продолжит Евгений Карманов 
и группа «Комплекс полноценности». 
Музыканты обещают зрителям новую му-
зыкальную программу «Счастье». Кроме 
этого, зрителей ждут розыгрыши, работа 
фотозоны и фотографа. Начало вечера в 
17.30. 16+

Любовь - это самое прекрасное чувство, оно придает нам сил, заставляет жить, ра-
доваться и совершать безумные поступки. Это то, о чем писали великие писатели и поэты 
во все времена. 14 февраля - День святого Валентина, покровителя всех влюбленных. 
И даже если этот западный праздник не является официальным в России и отвергается 
многими, это хороший повод побыть вместе со своей второй половинкой. Весь уик-энд в 
Ульяновске будут проходить разнообразные тематические мероприятия. 

Астрономический вечер в планетарии
13 февраля в 19.00 в музее «Метеорологическая станция Симбирска. Планета-

рий» (ул. Л. Толстого, д. 67) состоится традиционный астрономический вечер «Звезды 
для любимых», посвященный Дню всех влюбленных. 

В этот вечер гости окунутся в романтическую обстановку под звездным небом плане-
тария, услышат удивительные истории любви, в честь которых названы созвездия, уви-
дят фильм «Вселенная глазами телескопа имени Хаббла» и поучаствуют в мастер-классе 
по изготовлению сувенира для любимого человека. 

В завершение программы - наблюдения в телескоп (при ясной погоде) звездного 
неба, мерцающих звезд, знакомых планет.

Запись по телефону 41-71-11. 6+

- Многим поклонни-
кам сериала «Сва-

ты» до сих пор не дает покоя 
вопрос: удастся ли им еще 
увидеть на экране ваш бли-
стательный дуэт с Людми-
лой Артемьевой…

- Если только в каком-то дру-
гом телепроекте. Съемки «Сва-
тов» закончились пять лет на-
зад. Просто телевидение выдает 
их порциями, вот и создается 
впечатление, будто работа про-
должается. Но вряд ли она будет 
продолжена. Сериал же совмест-
ный, российско-украинский. А вы 
видите, какой позор происходит в 
отношении двух наших братских 
государств. Так что сами понима-
ете… Да и не в этом даже дело. Я 
с удовольствием снимался в пер-
вых двух сезонах, когда это было 
милое семейное зрелище. Люди 
на улицах подходили, благодари-
ли, спрашивали о продолжении. 
Дарили необычные подарки. Во 
время гастролей в Калинингра-
де тамошнее казачество препод-
несло мне нагайку со словами 
«Опять тебе в кино с женой не по-
везло. Сначала стерва в «Экипа-
же», теперь вот в «Сватах». Плеть 
предназначалась для Людочки 
Артемьевой, играющей в «Сва-

тах» мою жену. Казаки настаива-
ли: «Возьми и отходи ее пару раз, 
она тебя холить и лелеять будет». 
На третьем сезоне я захотел, что-
бы из «Сватов» сделали хорошее, 
качественное кино, какое в свое 
время снимали Георгий Данелия 
и Эльдар Рязанов. Судьбы там 
просматривались уже. Но всем 
все и так нравилось. Продюсеров 
устраивало, что проект скаты-
вается до простейшего ситкома. 
Мой партнер Федя Добронравов 
комиковал в свое удовольствие. 
Вот только мне это было неинте-
ресно. И моего героя обрекли на 
смерть…

«Сваты» кончились…
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влюбленных сотрудники музея подго-
товили сразу три мастер-класса. В 10 
утра стартует мастер-класс по лепке из 
полимерной глины (стоимость участия 
- 150 рублей). В 11 часов начинается 
мастер-класс по квиллингу (стоимость 
участия - 100 рублей). А к обеду го-
сти смогут обучиться айрис-фолдингу 
- технике заполнения вырезанной по 
контуру картинки разноцветными полос-
ками (стоимость участия - 100 рублей). 
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